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IBGE estima população de
Paraíso  em 71.915 habitantes

Prefeitura aumenta subsídio e ‘banca’
empresa do transporte coletivo por 60 dias

Empresa aceitou receber R$ 65 mil de subsídios para manter serviços por mais dois meses em Paraíso
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Câmara aprova multas a
proprietários de terrenos

que estejam sujos

Hospital Gedor Silveira
realiza semana de

conscientização sobre
violência contra a mulher

Vacinação antirrábica
se inicia nesta semana

Vereador quer município
com melhor  arrecadação
sobre pagamento de IPVA

Paraíso recebe mais de
2.500 doses de vacinas

contra Covid-19
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
PIADA
O IBGE divulgou que em julho a população de São Se-
bastião do Paraíso era 71.915 habitantes. Afirmativa
cômica, e hilariante, não fossem o prejuízo e o estrago
que tal estimativa traz a partir do próprio percentual uti-
lizado para o Fundo de Participação dos Municípios.
Quem acompanha o desenvolvimento paraisense, seu
crescimento, o número de bairros que aumentou e
consequentemente os muitos novos imóveis, não leva
a sério e considera de mau gosto tal número divulgado
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística. Cer-
tamente, ao menos desta vez será contestado pelas
autoridades competentes. Esse lenga lenga vem de lon-
ga data, e é preciso ser colocado um paradeiro.
INICIATIVA
A comissão especial criada na Câmara Municipal para
promover um calendário de eventos referente a come-
moração dos 200 anos de São Sebastião do Paraíso
apresentou o primeiro esboço das atividades que po-
derão ser realizadas no próximo mês. Sob a presidên-
cia da jornalista Helena Lage Tallmann são elogiáveis
as iniciativas propostas pela comissão na sua amplitu-
de e nos mais diversos aspectos. A presidência da Casa
tem dado total apoio para que a programação seja à
altura da data e do momento. Agora com um pouco mais
de liberalidade possivelmente alguns eventos poderão
reunir público mesmo que limitado, sempre respeitando
as normas de cautela para o momento.
TREVO
Apesar de tempo hábil, o mês de agosto se foi, e uma
notícia tida como certeira para o período não se con-
cretizou. As obras no trevo de entroncamento entre a
MG-050 e a BR-491 anunciada para o período deve
ficar para outro momento, quem sabe ainda em setem-
bro ou os próximos meses. Isso se as chuvas mesmo
que escassas não atrapalharem o início dos trabalhos
nas próximas semanas. A assinatura da doação do ter-
reno já foi feita, as conversas para antecipação da obra
antes prevista para 2027 aconteceu. Também foi fala-
do sobre uma possível visita técnica ao município, mas
não se teve mais notícias desde junho, falta agora co-
locarem a mão na massa..
NA CONTA
O governador Romeu Zema assinou, na segunda-fei-
ra,30, a autorização para o repasse de R$ 1,5 bilhão
aos 853 municípios de Minas Gerais referente ao Ter-
mo de Medidas de Reparação de Brumadinho. A ordem
de pagamento da primeira parcela, de um total de três,
foi realizada durante cerimônia no Palácio das Artes,
em Belo Horizonte, que contou com a presença de cer-
ca de 500 prefeitos de todas as regiões do estado, além
de representantes do Poder Público. Conforme a legis-
lação aprovada São Sebastião do Paraíso irá receber
cerca de R$ 5 milhões divididos em três parcelas. A pri-
meira delas é no valor de R$ 2 milhões já está na conta
do município. Os demais repasses cada um deles esti-
mado em torno de R$ 1,5 milhão cada, deverão ser
pagos em 8 de janeiro e depois em 1 de julho de 2022.
REGULAMENTADA
O repasse de R$ 1,5 bilhão aos municípios mineiros,
proporcionalmente à população, será utilizado para exe-
cução no Programa de Apoio ao Desenvolvimento Mu-
nicipal (Padem). O montante que será pago diretamen-
te aos municípios está previsto na lei, que autoriza a
utilização de R$ 11,06 bilhões, correspondentes a par-
te dos recursos do acordo judicial, em ações e projetos
no estado. A partir da autorização do pagamento, o
município precisa ativar a conta aberta na agência de
relacionamento no Banco do Brasil para ter acesso aos
recursos. As contas bancárias, os objetos da aplicação
dos recursos e os valores a serem alocados em cada
objeto deverão ser informados pelo município ao mem-
bro do Ministério Público de sua comarca e ao Tribunal
de Contas do Estado.
SUBSÍDIO
A Câmara Municipal de Paraíso recebeu e aprovou com
agilidade que a proposta do Projeto de Lei que prevê o
aumento do pagamento do subsídio para a Talma Trans-
portes, empresa responsável pelo transporte coletivo
público na cidade. Com isso passará dos R$ 46 mil
mensais para R$ 65 mil e será mantido por dois meses.
A Prefeitura anuncia que a partir de novembro assumi-
rá o serviço e para tal fará a locação dos veículos, con-
forme antecipava o prefeito Marcelo Morais, no “plano
B” para a questão. Esta é a saída encontrada momen-
taneamente para a manutenção do sistema sem que a
população seja prejudicada e que também não ocorra
o aumento no valor da passagem.
APLICATIVO
A Câmara  na segunda-feira,30, projeto de lei autoria
do Executivo que dispõe sobre o serviço remunerado
de transporte de passageiros, não aberto ao público,
para a realização de viagens individualizadas ou com-
partilhadas solicitadas exclusivamente por usuários pre-
viamente cadastrados em aplicativos ou outras plata-
formas de comunicação em rede, no município de São
Sebastião do Paraíso. Trata-se da regulamentação do
transporte por aplicativo que deverá ser regulamenta-
do na cidade. O presidente da Câmara reforçou que
igualmente a situação dos mototaxistas o projeto será
amplamente debatido com os representantes do setor.
INVESTIGAÇÃO
Já está sendo investigado pela Polícia Civil de São Se-
bastião do Paraíso o caso de um homem que estava
alcoolizado e foi retirado de uma borracharia da cida-
de. O caso foi denunciado após as imagens do caso
viralizarem nas redes sociais e ganhar repercussão além
das fronteiras do município. Um inquérito civil foi instau-
rado na regional e está em andamento sendo que um
dos suspeitos será ouvido para prestar esclarecimen-
tos sobre os fatos e as atitudes indecorosas. O caso
ocorreu próximo a um posto de combustíveis às mar-
gens da rodovia BR-491. A vítima foi encaminhada para
atendimento na UPA (Unidade de Pronto Atendimento),
enquanto que a Comissão de Direitos da Câmara tam-
bém foi mobilizada para acompanhar e dar assistência
ao homem. agredido. Expectativa de que dentro de 30
dias haja uma resposta a sociedade.
RETORNOU
Quem retornou às atividades presenciais nesta segun-
da-feira,30, foi o prefeito Daniel Tineca, de São Tomás
de Aquino. Ele ficou em quarentena por duas sema-
nas, em isolamento, devido a ter contraído a Covid-19
e agora encontra-se recuperado. Mesmo durante o
período em que ficou distanciado do convívio social,
de casa, o chefe do Executivo não deixou de trabalhar
e estava despachando de casa em uma ação conjunta
e segura com sua equipe de trabalho. Já no primeiro
dia de retorno, Daniel Tineca participou de reunião com
a comissão que trata exatamente das ações referente
ao coronavírus na cidade, onde mais uma vez refor-
çou a importância de se cumprir à risca as normas de-
terminadas.

UM NOVO CÁLICE
OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Em 1973, Chico e Gil compuseram a genial "Cálice",
música que só pôde ser lançada em 1978 e se tornou
hino contra a ditadura e a censura por ela imposta à
manifestação do pensamento no Brasil. Para as autori-
dades da época, a música constituía crítica ilegítima e
infundada, e colocava em risco a estabilidade do regime
vigente.

Passados quase 50 anos, o Brasil continua com au-
toridades públicas querendo determinar o que constitui
ou não crítica legítima ou infundada e com o receio que
a livre manifestação do pensamento também provoque
instabilidade no regime vigente.

A decisão dos censores da ditadura, de 1973, era
condizente com a brutalidade e obtusidade do regime
da época. A decisão atual, e falo da decisão do TSE de
16/08/21, de bloquear as receitas de canais de internet
que questionam a segurança das urnas eletrônicas, é,
em si mesma, um risco para o regime atual.

Constatar que tal decisão contraria os princípios fun-
damentais do nosso regime democrático não constitui,
nem de longe, endosso para os absurdos divulgados
pelos canais desmonetizados. Constitui, apenas, alerta
para os riscos infinitamente maiores decorrentes da per-
missão para que autoridades públicas decidam o que
constitui ou não uma crítica legítima ou bem fundamen-
tada e, com isso, quais opiniões podem circular e quais
vozes devem ser caladas.

Somados, os perfis bolsonaristas que tiveram suas
receitas bloqueadas não alcançam 5% da população. A
decisão de censura do TSE coloca um cálice na mesa
de 100% dos brasileiros. Hoje, canais bolsonaristas fo-
ram forçados a beber dele. Amanhã, pode ser qualquer
um de nós, ao arbítrio do ministro de ocasião.

Críticas infundadas se combatem com informação,
com fatos e provas do que se pretende defender, não
com mordaça. Eventuais abusos se combatem com pro-
cessos a posteriori, seja para exigir direito de resposta,
indenizações ou outras penas, jamais com censura. Não
falta orçamento ao TSE para divulgar amplamente as
informações, fatos e provas que julgar necessárias para
desmentir as críticas tidas como infundadas, tampouco
lhe faltam procuradores para processar quem, em sua
avaliação, comete abuso.

Faltaram, todavia, respeito à livre manifestação do
pensamento estabelecido na Constituição e também in-
teligência, pois a censura apenas colocou lenha na fo-
gueira da polarização e reforçou as teorias da conspira-
ção daqueles que tentou calar, conferindo-lhes uma le-
gitimidade que antes nunca tiveram.

Quem deseja defender a democracia não pode se
rebaixar ao arbítrio defendido por aqueles que desejam
desmoralizá-la.

(HOJE EM DIA 30/08/2021).
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Lembre sempre, seu sub-
consciente nunca envelhece, a
menos que você permita.

Seu subconsciente é eter-
no, sempre jovem é infinito. É
uma parte da mente universal
de Deus, que nunca vai mor-
rer.

A fadiga e a velhice, nada
têm a ver com qualquer quali-
dade ou poder espiritual.

A paciência, a bondade, a
honestidade, a humildade, a
boa vontade, a paz, a harmo-
nia e o amor fraternal, nunca
envelhecem. Se você continu-
ar a possuir essas qualidades,
nessa nova etapa da vida, per-
manecerá sempre jovem de
Espírito. Alguns demonstram
toda a sua grandeza na velhice
dos anos.

A velhice é a madrugada da
sabedoria.

A bíblia diz que Deus é a
vida. A vida está sempre se re-
novando, é eterna, indestrutível
e é a realidade de todos os ho-
mens. Não podemos ver a vida,
portando sabemos que estamos
vivos.

Você é tão jovem quanto
pensa que é.

Alguns médicos dizem que
o medo neurótico de envelhe-
cer, pode muito bem ser a cau-

• Dos Leitores •
Como permanecer
jovem de Espírito

sa do envelhecimento precoce.
A velhice não é o voo dos anos
mas sim, a madrugada da sa-
bedoria.

Dê boas vindas aos anos
avançados. Significam que
você caminha mais adiante na
senda da vida que não tem fim.

Você envelhece quando dei-
xa de sonhar e perde o interes-
se pela vida. Você envelhece,
se vive irritado, se é extrava-
gante irascível e rabugento.
Ocupe a sua mente cm as ver-
dades de Deus e irradie a luz
do seu amor, isso é juventude.

Sua aposentadoria é uma
nova aventura. Faça novos es-
tudos e tenha novos interesses.
Você pode fazer as coisas que
sempre desejou fazer, quando
estava ocupado ganhando a
vida.

Torne-se um elemento pro-
dutor e não um escravo da so-
ciedade. Não esconda sua luz.

Os frutos da velhice são o
amor, a alegria, a paz, a paci-
ência, a delicadeza, a bondade,
a fé, a mansidão e a temperan-
ça.

Você é filho da vida infini-
ta, que não conhece fim. Você
é filho da eternidade.

Você é maravilhoso!
Marene Lizareli Paes

CHANCE DE
se reinventar

Quem você foi quem
você é e quem você decide
se tornar a ser são pessoas
completamente diferentes.
Viva o hoje e não tema o que
você vai se tornar amanhã.
Vivemos um eterno proces-
so evolutivo. "Ensinar não é
transferir conhecimento,
mas criar as possibilidades
para a sua própria produção
ou a sua construção. Ao ser
produzido, o conhecimento
novo supera outro que an-
tes foi novo e se fez velho e
se 'dispõe' a ser ultrapassa-
do por outro amanhã". (Pa-
ulo Freire, 'Pedagogia da
Autonomia', citado na Pro-
posta Curricular do Estado
de São Paulo para a discipli-
na de Ciências - Ensino Fun-
damental, ciclo II).

Vivemos evoluindo sem-
pre. Essa é uma das maravi-
lhas da nossa existência. A

todo instante nos modifica-
mos com os aprendizados
que a vida viva, vivenciada
nos proporciona. Precisamos
é aprender a manha de saber
se reinventar. Saber tornar
uma manhã novíssima depois
de cada longa noite escura,
sombria.

Precisamos é saber criar
espaços como os chineses e
japoneses, não importa o ta-
manho dos apertos. Quer sa-
ber? Quem gosta de viver não
tem preguiça de reinventar,
nem medo de arriscar. Não
deixe o passado lhe conde-
nar, cada novo dia é uma
chance de se reinventar e
ponto final.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

PRIMAVERA
Primavera, estação das flores
que enfeitam nossos dias
acariciam nossas almas
e exaltam nossos amores

Primavera de dias longos e ensolarados
época que as flores perfumam nossos corações
algumas vez dilacerados , amuados
e exaltam nossas emoções.

Primavera quando os pássaros
cantam com mais alegria
provocando na natureza grande euforia
e embelezando nossos dias.

Primavera, os dias ficam cheios de luz
ao nosso redor tudo reluz
as flores ficam mais belas,
os corações mais enamorados
e o céu todo azulado, com sua imensidão iluminada.

Bernadete Aguiar - Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1- ALEX CESAR
GONZAGA E MARINA MARTINS ACOSTA; RUA GOIÁS, Nº 20; 2 - FERNANDO
HENRIQUE SILVA E LETICIA PIMENTA DE SOUZA. RUA ANIBAL SUAD, Nº 165-
SAN GENARO; 3 - TULIO  CESAR DE PAULA MARIANO E CYNTIA PAULA
DIZARÓ. RUA SANTA LUZIA, Nº 2365; 4 - FERNANDO ROBERTO SOLIMEO E
ROSANA ALVES. RUA PEDRO AZEVEDO, Nº 88-  PENHA- SÃO PAULO –SP; 5 -
BRUNO FERREIRA E ANDRESSA DA SILVA. RUA DANIELLE CRISTINA
HONORATO, Nº 261- LIMEIRA- SP; 6 - WILIAN DONIZETE COLARES E DANIELA
CRISTINA COIMBRA. RUA ORLANDO FURLAN, Nº 31; 7 - BRUNO EUGÊNIO
VANONI E  LAÍS BRUNORIO ESTEVES. RUA DEPUTADO CAMPOS DO AMARAL,
Nº 144 8 - ADRIANO MARINZECK FILHO E LÍLIA MEDEIROS PEREIRA. RUA
DEP. CAMPOS DO AMARAL, 638; 9 - ADEMAR JUSTINO E FRANCIELY CANDIDA
DE PAULA PEREIRA. RUA LUIZ FIRMIANO RIBEIRO, Nº 875; 10 - GUSTAVO
MATHEUS E LISA AMARAL SOUZA. RUA CHICO RISADA, Nº 145; 11 - MAYCON
TALLES FERREIRA E VANESSA APARECIDA AMARAL. RUA CAETANO LAURIA,
Nº 300; 12 - JERRI SOUZA PEREIRA E FRANCIELE APARECIDA SANTOS. RUA
RICARTE DUARTE, Nº 345; 13 - JOSÉ MARIA LEITE JÚNIOR E MARCELA
CAROLINA PINHEIRO. FAZENDA LARANJEIRA- ZONA RURAL;  14 - FERNANDO
RODRIGUES E CINARA LEITE DA SILVA. RUA DOMINGOS TORQUATO
NASCIMENTO, Nº 08;  15 -  JHONATAN BARBOSA DIAS E TATIANE MARIANA DE
MATOS. PRAÇA SANTO ANTÔNIO, Nº 125- CENTRO 16 - JONAS RABELO ALMEIDA
E CARLA SOARES PEREIRA. RUA EDILSON ELIAS DA COSTA, Nº 225; 17 -
ANTONIO APARECIDO DE OLIVEIRA E ANTONIA MARIA PESSONI. RUA JOSÉ
FELIX FILHO, Nº 100; 18 - EDUARDO HENRIQUE AMORIM GUZ E ANA CAROLINA
DE CASSIA PINHEIRO PÁDUA. RUA DUQUE DE CAXIAS, Nº 250; 19 - PAULO
VENTURA DE CASTRO E DANIELA APARECIDA EVANGELISTA. RUA MARA
BORGES COLOMBAROLI, Nº 40; 20- GLEISON DE AGUIAR ARAUJO E CRISTIANE
REGINA LIMA. RUA LIGIA AMARAL, Nº 440.

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO
SUSTENTÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO

EXTRATO DE RESOLUÇÃO

RESOLUÇÃO – Nº 03/2021
CONSÓRCIO: Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimento
Sustentável da Região de São Sebastião do Paraíso
ENTES CONSORCIADOS: Municípios de São Sebastião do Paraíso, Cássia,
Capetinga, Fortaleza de Minas, Itamogi, Jacuí, Monte Santo de Minas,
Pratápolis e São Tomás de Aquino
OBJETO: Orçamento Anual do CIDASSP para o exercício de 2022
VALOR DO ORÇAMENTO ANUAL R$ 272.000,00
VIGÊNCIA: 1º/01/2022 a 31/12/2022
DATA DA ASSINATURA: 23/08/2021

AVISO DE PROCESSO LICITATÓRIO 045/2021
PREGÃO PRESENCIAL POR REGISTRO DE PREÇOS

O CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O DESENVOLVIMENTO
SUSTENTÁVEL DA REGIÃO DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO torna
público aos interessados a realização do Processo Licitatório 045/2021 -
Pregão Presencial por Registro de Preços, do tipo menor preço.

Objeto: Contratação de empresa para transporte, recebimento e
disposição final de resíduos sólidos urbanos em aterro sanitário licenciado
classe II-A e B para os entes consorciados Fortaleza de Minas, Jacuí, Monte
Santo de Minas, Pratápolis e São Tomás de Aquino.

Valor de referência: R$2.489.613,10 (dois milhões quatrocentos e
oitenta e nove mil seiscentos e treze reais e dez centavos).

Total de Itens Licitados: 01 (um).
Edital Disponível: 01/09/2021 às 09:00 horas.
Endereço: http://cidassp.mg.gov.br/ / e cópia na Rua Mariana Amaral,

nº 30, 2º andar, Lagoinha, São Sebastião do Paraíso/MG, CEP: 37950-000.
Entrega das Propostas: até 16/09/2021 às 13h30min.
Abertura das Propostas: 16/09/2021 às 14 horas.
Local do Pregão: Sede do CIDASSP, Rua Mariana Amaral, nº 30, 2º

andar, Lagoinha, São Sebastião do Paraíso/MG, CEP: 37950-000.
Dúvidas e informações: (35) 3558-8425
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O IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística)
divulgou as estimativas das
populações residentes nos
5.570 municípios brasileiros.
Em 1º de julho de 2021, a po-
pulação do Brasil chegou a
213,3 milhões de habitantes.
Em São Sebastião do Paraíso
a estimativa é de que a popula-
ção seja de 71.915 pessoas. Na
região conforme cálculo apu-
rado pela reportagem o núme-
ro de moradores ultrapassa a
416 mil em 18 cidades pesqui-
sadas.

Com 71.915 habitantes Pa-
raíso é a segunda maior cidade
da região, tendo à frente Pas-
sos com 115.970 pessoas e na
retaguarda Guaxupé com
52.234 habitantes. Se conside-
rar a estimativa de 2020 do
IBGE o aumento da população
local foi de 470 pessoas entre
2020 e este ano. No ano pas-
sado quando da divulgação da
estimativa a cidade paraisense

O município de São Pau-
lo continua sendo o mais
populoso, com 12,4 milhões
de habitantes, seguido pelo
Rio de Janeiro (6,8 mi-
lhões), Brasília (3,1 mi-
lhões) e Salvador (2,9 mi-
lhões). Os 17 municípios do
país com população supe-
rior a um milhão de habitan-
tes concentram 21,9% da
população brasileira, ou
46,7 milhões de pessoas.
Em Minas Gerais a popula-
ção estimada era de
21428899, às 18 horas de
segunda-feira, 30 de agos-
to, com aumento a cada
4’33'’, enquanto que no Bra-
sil o crescimento se dá a
cada 21 minutos.

Na última década, as Es-
timativas da População dos
Municípios mostraram um
aumento gradativo na
quantidade de grandes

IBGE estima população de
Paraíso em 71.915 habitantes

foi projetada com 71.445 ha-
bitantes.

Ainda da região que ao todo
soma 416.670 habitantes, a
menor cidade é Fortaleza de
Minas está com 4.460 habitan-
tes, 103 pessoas a menos do
que São Pedro da União. Na
mesma faixa habitacional está
Claraval com 4.873. Outro des-
taque regional é Monte Santo
de Minas que aparece na quar-
ta colocação entre as maiores
da região com mais de 21 mil
moradores. Confira detalhes da
evolução do quadro populacio-
nal na tabela em anexo.

Em comparação com ano
anterior alguns dados chamam
atenção como é o caso de
Cássia que aumentou um habi-
tante, enquanto Jacuí subiu
quatro. Entre as cidades que
perderam em relação ao núme-
ro de pessoas Guaranésia (-3),
Monte Santo de Minas (-9) e
São Tomás (-20). Capetinga
manteve o mesmo índice

populacional segundo o IBGE,
mantendo os 6.860 moradores
igual ao ano passado.

As estimativas populaci-
onais municipais são um dos
parâmetros utilizados pelo Tri-
bunal de Contas da União para
o cálculo do Fundo de Partici-
pação de Estados e Municípi-
os e são referência para vários
indicadores sociais, econômi-
cos e demográficos. Esta di-
vulgação anual obedece ao ar-
tigo 102 da Lei nº 8.443/1992
e à Lei complementar nº 143/
2013.

As populações dos municí-
pios foram estimadas por pro-
cedimento matemático e são o
resultado da distribuição das
populações dos estados, proje-
tadas por métodos demográf-
icos, entre seus diversos mu-
nicípios. O método baseia-se na
projeção da população estadu-
al e na tendência de crescimen-
to dos municípios, delineada
pelas populações municipais

municípios do país. No Cen-
so de 2010, somente 38
municípios tinham popula-
ção superior a 500 mil ha-
bitantes, e apenas 15 de-
les tinham mais de 1 milhão
de moradores. Já em 2021,
eram 49 os municípios bra-
sileiros com mais de 500 mil
habitantes e 17 com mais
de 1 milhão.

Mais da metade da po-
pulação brasileira (57,7%
ou 123,0 milhões de habi-
tantes) está concentrada
em apenas 5,8% dos muni-
cípios brasileiros (326 mu-
nicípios do país com mais
de 100 mil habitantes). Ape-
nas 49 municípios do país
com mais de 500 mil habi-
tantes concentram aproxi-
madamente 1/3 da popula-
ção brasileira (31,9% da
população do país ou 68
milhões de habitantes). Por
outro lado, 3770 municípi-
os (67,7%) que possuem
menos de 20 mil habitantes,
concentram 31,6 milhões de
habitantes, o que corres-
ponde a apenas 14,8% da
população. A população
das 27 capitais mais o Dis-
trito federal supera os 50
milhões de habitantes, re-
presentando 23,87% da po-
pulação total do país.

São Paulo segue como o
estado mais populoso, com
46,6 milhões de habitantes,
concentrando 21,9% da po-
pulação total do país, segui-
do de Minas Gerais (21,4
milhões de habitantes) e do
Rio de Janeiro (17,5 milhões
de habitantes).

Os cinco estados menos
populosos, somam cerca de
5,8 milhões de pessoas es-
tão na Região Norte: Rorai-
ma, Amapá, Acre, Tocantins
e Rondônia.

captadas nos dois últimos Cen-
sos Demográficos (2000 e
2010) e ajustadas. As estimati-
vas municipais também incor-
poram alterações de limites
territoriais municipais ocorri-
das após 2010.

Os efeitos da pandemia da
Covid-19 no efetivo populaci-
onal não foram incorporados
nesta projeção, devido à ausên-
cia de novos dados de migra-
ção, além da necessidade de
consolidação dos dados de
mortalidade e fecundidade, fun-
damentais para se compreen-
der a dinâmica demográfica
como um todo.

O Censo De-mográfico
2022 trará não somente uma
atualização dos contingentes
populacionais, como também
subsidiará as futuras projeções
populacionais, fundamentais
para compreender as implica-
ções da pandemia sobre a po-
pulação em curto, médio e lon-
go prazo.

CIDADES EM EVOLUÇÃO

O prefeito Marcelo Morais,
não viu outra alternativa de ime-
diato a não ser aumentar o va-
lor do subsídio pago para a
Talma Transportes para garan-
tir a manutenção do transporte
coletivo em São Sebastião do
Paraíso, a partir de setembro.
Projeto por ele enviado para a
Câmara Municipal teve aprova-
ção unânime em caráter de
emergência na sessão de segun-
da-feira,30. Com isso, o Mu-
nicípio pagará o aporte de R$
65 mil ao mês para a empresa,
já que o volume de passagei-
ros que utilizam o serviço está
abaixo da expectativa e insufi-
ciente para custear as despe-
sas. A partir de novembro a Pre-
feitura pretende assumir o
transporte coletivo público da
cidade.

Uma semana depois de afir-
mar em entrevista ao Jornal do
Sudoeste que não concederia
o reajuste do subsídio pago
para manter o transporte cole-
tivo na cidade, o prefeito Mar-
celo Morais voltou atrás. Após
as negociações com a direção
da Talma Transportes, deten-
tora da autorização para ope-
rar o sistema em Paraíso as
partes chegaram a um acordo.
A empresa pedia R$ 70 mil e
concordou com o valor ofer-
tado de R$ 65 mil mensais, por
dois meses para manter o ser-
viço. Desta forma não haverá
a interrupção do atendimento à
população a partir do próximo
dia 3 de setembro.

Depois de enviar o projeto
de lei para o Legislativo, o se-
cretário municipal de Seguran-
ça Pública, Trânsito, Transpor-
tes e Defesa Civil, João Paulo
Alves Bueno, foi à Câmara,
quando explicou aos vereado-
res detalhes da negociação. “É
uma medida emergencial que
vai durar apenas dois meses”,

Prefeitura aumenta subsídio e
‘banca’ empresa do transporte

coletivo por 60 dias

justifica. Segundo ele a empre-
sa argumenta ter havido au-
mento dos insumos como óleo
diesel, peças e outras despesas
apresentadas  que inviabiliza-
vam a manutenção do subsídio
no valor contratado.

Quando venceu a licitação
emergencial o valor inicial do
subsídio era de R$ 35 mil.
Cerca de três meses depois
foi realizado um ajustamento
dos valores.  O município
concordou em pagar mais R$
11 mil elevando o total para
R$ 46 mil,  acordo que se
manteve até o dia 31 de agos-
to. O pagamento do subsídio
é feito como forma de com-
pensar a arrecadação não re-

alizada pela empresa frente a
estimativa de uso de passa-
geiros.

Segundo o prefeito a expec-
tativa era de que entre 30 a 35
mil pessoas pagantes fizessem
uso dos ônibus ao mês, mas o
volume ficou aquém, na faixa
de 25 mil usuários. “Com o
déficit, a empresa não se man-
tém e temos de complementar
os valores através do subsí-
dio”, explica.

Ainda através do secretário
João Paulo, foi confirmado o
plano ‘B’ da administração para
quando encerrar o período de
prorrogação do contrato por
mais dois meses com a Talma
Transportes. “Faremos a loca-

ção de ônibus e a Prefeitura vai
tocar o serviço. Além de não
termos de gastar com o valor
dos subsídios, esperamos uma
economia, já que diferente da
empresa a Prefeitura não visa
lucro, o que difere de qualquer
empresa que fosse assumir o
serviço”, compara. Ele calcu-
la que o gasto mensal do mu-
nicípio ao assumir o serviço
deverá ficar na casa de R$110
mil.

APROVADO
O projeto encaminhado pelo

Executivo recebeu parecer fa-
vorável dos membros da Co-
missão de Finanças, Justiça e
Legislação da Câmara. O pre-
sidente da casa, Lisandro José
Monteiro suspendeu a sessão
para que a proposta fosse apre-
ciada em caráter de urgência.
Em seguida, após retomar os
trabalhos, o plenário aprovou
o parecer e na sequência em
primeira e segunda votação re-
ferendou a iniciativa, possibili-
tando que o prefeito sancionas-
se a lei aprovada nesta terça-
feira,31 de agosto.

O secretário disse que a
medida evitaria maiores trans-
tornos à população. “Desta for-
ma evitaremos que se repita
aquela situação do início do ano
quando a população ficou sem
os ônibus”, comentou.

O vereador Sérgio Apareci-
do Gomes destacou que a ação
impede que os usuários fiquem
a mercê de um serviço inope-
rante. “Importante que tenha
havido esta antecipação, o que
evita que as pessoas que de-
pendem deste transporte fi-
quem a pé, ou tenham que gas-
tar mais recursos com outros
meios para trabalhar, ou mes-
mo ir em algum lugar para as
suas necessidades e voltar para
casa”, comentou.

Empresa aceitou receber R$ 65 mil de subsídios para
manter serviços por mais dois meses em Paraíso

Roberto Nogueira
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Minas Gerais mantém re-
sultados positivos na geração
de empregos. Segundo dados
do Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Ca-
ged), divulgado nesta quin-
ta-feira (26/8) pelo Ministé-
rio da Economia, no mês de
julho foram abertos 34.333
postos de trabalho formal no
estado. 

O número é resultado da
admissão de 182.066 trabalha-
dores e do desligamento de
outros 147.733. No acumula-
do do ano, Minas  já gerou
219.560 empregos com cartei-
ra assinada.

O saldo de julho foi superi-
or ao de junho, quando foram
abertas 32.538 vagas. Da mes-

Minas gerou mais de 34 mil empregos
com carteira assinada em julho

Estado supera desempenho do mês anterior,
quando foram criados 32 mil postos de trabalho

ma forma, ficou acima do re-
gistrado em julho de 2020. Na
época, o estado criou 19.804
postos de trabalho, e o perío-
do marcou a retomada do sal-
do positivo de emprego após o
fechamento de oportunidades

devido à pandemia de covid-19.
Segundo a diretora de

Monitoramento e Articulação
de Oportunidades de Trabalho
da Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese),
Amanda Carvalho, os dados do

Caged mostram a tendência de
crescimento contínuo do mer-
cado de trabalho em Minas
Gerais, motivada pelo aumen-
to das contratações por empre-
sas.

“Cabe destacar o bom de-
sempenho dos setores de ser-
viços, comércio e indústria,
que foram mais afetados pela
crise decorrente da pandemia,
e têm demonstrado os maiores
saldos na geração de empre-
go”, observa.

Por atividade econômica, o
setor de serviços registrou um
saldo positivo de 12.276 em-
pregos, enquanto a indústria
gerou 7.775 postos de traba-
lho. 

(Agência Minas)

Por Felipe Pontes
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) começou a julgar hoje
(27) uma ação que contesta a
exclusividade da Comissão
Técnica Nacional de Biossegu-
rança (CTNBio) para dispensar
estudos de impacto ambiental
e liberar a comercialização de
organismos geneticamente mo-
dificados (transgênicos).

O único a votar até o mo-
mento foi o relator, ministro
Nunes Marques, que não viu
nenhuma irregularidade na ex-
clusividade conferida à CTNBio
e opinou pela rejeição integral
da ação. O caso é julgado no
plenário virtual, e os ministros
têm até 23h59 de 3 de setem-
bro para remeter seus votos por
escrito, sem debate oral.

Até lá, o julgamento pode
ser interrompido por um pedi-
do de vista (mais tempo de aná-
lise) ou de destaque (remessa
do caso para julgamento pre-
sencial, no plenário físico ou
por videoconferência).  

ÚLTIMA INSTÂNCIA
A exclusividade da CTNBio

para autorizar a comerciali-
zação de transgênicos foi esta-
belecida pela Lei de Biossegu-
rança (11.105/2005), que tam-
bém prevê o órgão como sen-
do a “última e definitiva instân-
cia” a decidir sobre a necessi-
dade de licenciamento ambien-
tal antes da liberação do uso de
algum transgênico no país.

Alguns meses depois da lei
ser sancionada, há cerca de 15
anos, a exclusividade do CTN
Bio para deliberar sobre esses
pontos foi questionada com
uma ação direta de inconstituci-
onalidade (ADI) no Supremo
pelo então procurador-geral da
República Claudio Fonteles,
após uma representação feita
pelo Instituto Brasileiro de De-
fesa do Consumidor (Idec) e
pelo Partido Verde. Ao todo,
20 dispositivos da Lei de
Biosse-gurança foram impug-
nados.

O primeiro relator do caso,
ministro Celso de Mello, nun-

Após 15 anos, STF julga ação sobre
órgão responsável por transgênicos

Ministro relator, Nunes Marques, foi o único a votar hoje

ca decidiu sobre o pedido de
liminar para suspender trechos
da lei. Desde então, entre idas
e vindas, a tramitação da ação
chegou a ficar três anos com-
pletamente interrompida, com
o processo parado no gabinete
de Antonio Fernando de Sou-
za, sucessor de Fontelles no
comando da PGR. Somente em
fevereiro deste ano a ADI en-
trou na pauta do plenário do
Supremo, mas mesmo assim
acabou não sendo apreciada.

Enquanto isso, o CTNBio
seguiu operando normalmente.
Em quase 15 anos, o colegiado
composto por 27 especialistas
aprovou a comercialização de
201 organismos geneticamen-
te modificados (OMGs) no
Brasil, de acordo com infor-
mações prestadas pela Advoca-
cia-Geral da União (AGU) no
processo.

Alguns desses OMG’s são
micro-organismos com aplica-
ção na medicina, incluindo na
produção de vacinas contra a
covid-19.  A maioria (114) são
plantas, todas variantes de seis
culturas: soja, algodão, milho,
feijão, eucalipto e cana de açú-
car.

ARGUMENTOS
Em síntese, a PGR susten-

ta, entre outros pontos, que a
Lei de Biossegurança não po-
deria ter suplantado a partici-
pação de outros órgãos ambi-
entais na deliberação sobre os
transgênicos, tampouco ter
afastado por completo o pro-
cesso de licenciamento ambi-
ental, que pela Constituição

deve ocorrer sempre que hou-
ver risco de “significativa de-
gradação do meio ambiente”.

Em contra-argumento, a
AGU defende a constituciona-
lidade de toda a Lei de Bios-
segurança, e sustenta que a le-
gislação foi adequada ao con-
ferir a um corpo técnico, for-
mado por especialistas douto-
res, a responsabilidade para
decidir se determinado produ-
to transgênico representa ou
não um risco de degradação
ambiental. 

Diversas entidades interes-
sadas também apresentaram
manifestações contra e a favor
da lei. Grupos como o Green-
peace e a Associação Nacional
de Pequenos Agricultores (An-
pa) sustentam que o objetivo
da Lei de Biossegurança foi
afastar a aplicação da legisla-
ção ambiental no caso dos
transgênicos, e que o meio en-
contrado para isso foi a cria-
ção de um órgão com exclusi-
vidade sobre o assunto.

A manobra teria como pri-
oridade acelerar a liberação
comercial de produtos, em de-
trimento a questões ligadas à
saúde humana e ao meio ambi-
ente, argumentam tais entida-
des.

Outras organismos, como
a Associação Brasileira de
Bioinovação (ABBI), que repre-
senta empresas do setor de
biotecnologia, destacam que o
CTNBio é composto por pes-
quisadores e acadêmicos de
alto calibre, e defendem que o
colegiado tem funcionado, nos
últimos 15 anos, com excelên-

cia na regulação, monitora-
mento e análise dos riscos en-
volvidos com os transgênicos.

Nesse lado, um dos princi-
pais argumentos é o de que a
perda de exclusividade do
CTNBio representaria um ris-
co para a continuidade de pes-
quisas genéticas, gerando inse-
gurança na comunidade cien-
tífica e nos investidores, argu-
menta a ABBI.

CTNBIO
A Comissão Técnica Naci-

onal de Biossegurança tem por
finalidade prestar apoio técni-
co ao governo federal na for-
mulação e implementação da
Política Nacional de Biossegu-
rança.

Isso inclui o poder de criar
normas técnicas de segurança
e emitir pareceres técnicos para
atividades que envolvam a
construção, experimentação,
cultivo, manipulação, transpor-
te, comercialização, consumo,
armazenamento, liberação e
descarte de organismos gene-
ticamente modificados.

O colegiado é composto
por 27 especialistas, além de
suplentes, todos necessaria-
mente com grau acadêmico de
doutor  e “destacada atividade
profissional nas áreas de bios-
segurança, biotecnologia, bio-
logia, saúde humana e animal
ou meio ambiente”, de acordo
com a legislação. Os mandatos
são de dois anos, renováveis
por mais dois.

Dos 27 membros titulares,
12 são especialistas nas áreas
animal, vegetal, de saúde hu-
mana e de meio ambiente, e são
indicados por meio de listas
tríplices formuladas por soci-
edades científicas, entre elas a
Sociedade Brasileira para o Pro-
gresso da Ciência (SBPC) e
Academia Brasileira de Ciênci-
as.

Os demais são representan-
tes de ministérios ou especia-
listas indicados por ministéri-
os, em áreas como as de defe-
sa do consumidor, saúde, meio
ambiente, biotecnologia, agri-
cultura familiar e saúde do tra-
balhador.

(Agência Brasil)

Nesta sexta-feira, 3 de se-
tembro, encerram as inscri-
ções para o Programa Pros-
perar. Fruto de uma parceria
entre a Sicredi das Culturas
RS/MG e o Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae), o
Programa tem como objetivo
auxiliar os associados Pessoa
Jurídica da instituição financei-
ra cooperativa a alcançarem
seus objetivos de desenvolvi-
mento, a partir de consultoria
especializada na área de finan-
ças, com a abordagem de as-
suntos como custos e forma-
ção de preços, controles finan-
ceiros e capital de giro, plane-
jamento orçamentário e ava-
liação de resultados, entre ou-
tros. As inscrições podem ser
feitas por meio do site
sicredi.com.br/coop/culturasrs
mg/programa-prosperar.

O Programa será desen-
volvido na área de atuação da
Sicredi das Culturas RS/MG
nos estados do Rio Grande do
Sul e Minas Gerais, abrangen-
do os municípios de Ajuricaba,
Augusto Pestana, Condor, Ijuí,
Panambi e Santo Augusto, no
Rio Grande do Sul, e Guaxupé,
Muzambinho e São Sebastião
do Paraíso, em Minas Gerais.
Podem participar associados
(as) da instituição financeira
cooperativa enquadrados
como MEI, micro ou pequena
empresa; desde que não es-
tejam participando de outros
projetos junto ao Sebrae, con-
forme critérios específicos
descritos no endereço eletrô-
nico da inscrição.

A parceria foi firmada em
2020 e já beneficiou 30 em-

Últimos dias de
inscrições para o

Programa Prosperar,
desenvolvido
pela parceria

Sicredi/Sebrae
Inscrições podem ser feitas
até esta sexta-feira, 03/09

presas nos municípios de Ijuí,
Panambi e Santo Augusto que
participaram da 1º edição do
programa, concluindo no pri-
meiro semestre de 2021 as
consultorias especializadas
para desenvolver seus negó-
cios. O trabalho realizado tem
diferentes etapas, entre elas,
a de diagnóstico, em que é
construído um programa de
desenvolvimento individualiza-
do e específico, levando em
consideração as necessidades
de cada empreendimento e a
definição de cronograma de
ações; a etapa de implemen-
tação das propostas e a reali-
zação de capacitações, por
meio de consultorias e de
acompanhamento; além da
etapa de avaliação.

De acordo com o diretor
Executivo da Sicredi das Cul-
turas RS/MG, Roque Enderle,
o principal objetivo dessa co-
operação é o fortalecimento
da economia local. “Com o
nosso apoio, os associados e
associadas têm a possibilida-
de de receber essa consultoria
do Sebrae e fortalecer seus
negócios. Já foram 30 empre-
sas atendidas no Rio Grande
do Sul e agora vamos expan-
dir essa ação para Minas Ge-
rais, buscando gerar impacto
positivo na sociedade e forta-
lecendo o ciclo virtuoso, em
que o associado, a cooperati-
va e a comunidade prosperam
juntos, gerando renda, oferta
de empregos, valorização da
produção local e consequen-
temente o crescimento dos
municípios”, destaca Roque
Enderle.

Raíza Goi Borba

Roque Enderle, diretor Executivo
da Sicredi das Culturas RS/MG
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 051/2021, Processo nº 01116/
2021, Registro de preços n° 33/2021. Registro de preços objetivando o
fornecimento de diversos tipos de materiais didáticos destinados às
Unidades Escolares Municipais, com entrega parcelada por um período de
12 meses, exclusiva para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 16 de
Setembro de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das 09:30 às 16:30
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 30 de Agosto de 2021. ROSIELY MESCÊS DE SOUZA
VOLPE – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso/MG. Extrato do Edital
Resumido. Processo Administrativo nº 01049/2021. Pregão nº 047/2021.
Objeto: “Contratação de fornecedor objetivando o fornecimento
de tela hexagonal pinteiro destinada à manutenção das atividades
de cercamento do Terminal Rodoviário integrando a Secretaria
Municipal de Segurança Pública, Trânsito, Transporte e Defesa
Civil, com entrega imediata, exclusivo para ME, EPP e MEI.” A
abertura será dia 14 de Setembro de 2021, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente
das 09:00 às 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de Agosto de 2021. Rosiély Mercês de
Souza Volpe– Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 054/2021, Processo nº 1186/
2021, Tipo Menor Valor Por Item Objeto: Registro de Preço para escolha
mais vantajosa de empresa para aquisição de diversas Vans, Ambulâncias de
simples remoção ( Tipo Furgão) e Ambulância em formato UTI, com
entrega parcelada, pelo período de 12 meses. . A abertura será dia 15 de
setembro de 2021, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, localizada na Praça dos Imigrantes, nº100, piso
superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145, diariamente das 09:30 às 16:30
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 31 de  agosto de 2021. ROSIELY MERCÊS DE SOUZA
VOLPE – Pregoeira.

EXTRATO DE EDITAL PARA AQUISIÇÃO DE
GÊNEROS ALIMENTÍCIOS – PNAE E

CONTRAPARTIDA ESTADUAL
A Caixa Escolar Paraisense torna público, para conhecimento dos
interessados, que fará realizar no dia 20/09/2021, às 14 horas,
Processo licitatório nº 09/2021, Modalidade Convite para aquisição de
gêneros alimentícios com recursos do PNAE e da Contrapartida
Estadual. Os interessados poderão obter informações e cópia do edital
completo na sede da E.E.Paraisense, localizada na Av. Monsenhor
Mancini, n° 519 – Vila Dalva – CEP 37.950-000 – Telefone (35) 3531-
1484, e-mail: escola.137944@educacao.mg.gov.br até o dia 20/09/2021,
às 13:30 horas.

EXTRATO DE EDITAL PARA
CHAMADA PÚBLICA UNIFICADA

– AGRICULTURA FAMILIAR –
A Caixa Escolar Paraisense realizará Chamada Pública Unificada nº
04/2021 para Aquisição de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar,
do Empreendedor Rural ou de suas organizações para Alimentação
Escolar. Os Grupos Formais e Informais deverão encaminhar a
documentação para habilitação e Projeto de Venda prevista no artigo
27 da Resolução FNDE nº 26/13, EXCLUSIVAMENTE POR EMAIL, no
endereço escola. 137944@educacao.mg.gov.br até o dia 28/09/
2021, às 14 horas. Os quantitativos e gêneros alimentícios estão
disponíveis na página da Internet: http://www.portaldaagriculturafamiliar.
mg.gov.br

A Líder TV anunciou, na
sexta-feira (27/8), que vai
transmitir  jogos da Taça Para-
íso de Futsal 2021. As partidas
serão realizadas na Arena Olím-
pica João Mambrini e o ponta
pé inicial será nesta quarta-fei-
ra (1º de setembro).

A jornada esportiva da
emissora começa às 18 horas,
com a apresentação do telejor-
nal Líder Notícias direto da
Arena. Na sequência, o
narrador Tomás Martins assu-
me o comando da transmissão
para mostrar o confronto en-
tre Marques e Paraíso Di Mu-
nic, às 19 horas. Logo após, a
Líder TV transmite o confron-
to entre Santa Cruz A e Asso-
bio d’Cobra.

Segundo o diretor executi-
vo da Líder TV, Dênis Tavares,
a emissora vem com um pro-
pósito de revolucionar as trans-
missões esportivas da cidade.
“A Líder nasceu pioneira, sen-
do a primeira geradora local a
transmitir todo o seu conteú-
do, em alta definição. Em 2019,
com apenas seis meses de vida,

Projeto de lei que versa
sobre a limpeza de terrenos
em São Sebastião do Paraí-
so, autoria do Executivo mu-
nicipal, foi aprovado pela Câ-
mara Municipal segunda (30/
8). Emenda proposta pela
Comissão de Finanças, Justi-
ça e Legislação, no tocante ao
valor da multa a ser aplicada
ao proprietários de imóveis
que estejam sujos, foi rejeita-
da em plenário.

O projeto tem por objetivo
estabelecer aos proprietários ou
possuidores de terrenos na
zona urbana de Paraíso, a res-
ponsabilidade pela manutenção
da limpeza dos respectivos
imóveis, sob pena de autuação
e multa, a fim de proteger a
população contra a proliferação
de animais peçonhentos, polui-
ção do solo e visual.

A multa prevista no projeto
aprovado prevê a cobrança de
R$ 1,99 por metro quadrado
do imóvel, ou seja, um por cen-
to do valor da UFIR do muni-
cípio. Em caso de não atendi-
mento por parte do proprietá-
rio, ou possuidor, referido va-
lor será cobrado em dobro.

A Comissão apresentou
emenda na forma de “adequar
a aplicação da penalidade”, re-
duzindo a multa para 0,5% da
UFIR. Condicionou também
que penalidades apenas fos-
sem aplicadas a partir da con-
clusão da limpeza dos lotes
pertencentes ao patrimônio
público, ou seja, da Prefeitu-
ra.

A emenda foi rejeitada, e o

projeto aprovado enviado para
ser sancionado pelo prefeito
Marcelo Morais.

O vereador José Luiz das
Graças (Mercado Érika), man-
teve seu ponto de vista, de vez
que integra a Comissão de Fi-
nanças, Justiça e Legislação.
“É preciso ficar claro que sou
favorável à aplicação de pena-
lidades àqueles que não trazem
seus terrenos limpos. Não vo-

tei pela aprovação porque en-
tendo que o valor da multa pre-
cisa ser mais razoável, levan-
do em consideração alguns fa-
tores”, disse ao Jornal do Su-
doeste.

José Luiz pondera que tem
que ser levado em conta a si-
tuação de alguns proprietários
que estão, por algum motivo,
sem condições financeiras ou
físicas, de procederem a lim-
peza de seus imóveis. Cita o
caso de viúvas, dos que estão
com problemas de saúde.
“Acho da máxima importância
que a Prefeitura antes de inici-
ar a cobrança das multas “faça
o seu próprio dever de casa”,
limpando áreas que pertencem
ao município.

Como se sentirá um propri-
etário de imóvel que terá que
desembolsar, 500 ou até mil
reais para pagar multa, tendo a
seu lado área suja, pertencente
à Prefeitura”, questiona.

O vereador Sérgio Apareci-
do Gomes (Sérginho) que tam-
bém integra a Comissão de Fi-
nanças, Justiça e Legislação, se
absteve de votar o projeto,
aprovado em segunda votação.

fizemos história com a trans-
missão simultânea das Conga-
das de São Sebastião do Para-
íso e São Tomás de Aquino.
Agora, nós estamos entrando
em um novo nicho, que é o
esportivo. Vamos oferecer qua-
lidade nacional nos jogos, com
um nível técnico que não dei-
xa nada a desejar para as gran-
des emissoras”, afirmou.

O pacote com 16 jogos
transmitidos pela emissora
paraisense vai contemplar con-
frontos de todas as fases da
competição. As partidas serão
exibidas pelo canal 41 a cabo
da operadora NetSpeed TV
(nos municípios de São Sebas-
tião do Paraíso, Passos, Cássia
e São Tomás de Aquino) e por
meio das redes sociais da Lí-
der TV (Facebook e YouTube).
Todas as transmissões serão
gratuitas para os telespectado-
res e para as equipes envolvi-
das. Em razão da pandemia de
Coronavírus, os jogos não te-
rão a presença de público, se-
guindo os protocolos da Liga
Nacional de Futsal (LNF).

Câmara aprova
multas a proprietários de

terrenos que estejam sujos
Vereador José Luiz das Graças entende que

Prefeitura primeiramente deve “fazer o dever de casa”

Arquivo

Líder TV transmite
abertura da Taça
Paraíso de Futsal
Entre os jogos que serão transmitidos

pela emissora estão a abertura
e às finais da competição

A Vigilância em Saúde, ini-
cia nesta semana em São Se-
bastião do Paraíso a campanha
de vacinação antirrábica de
cães e gatos. A campanha será
realizada todos os dias na zona
rural e na área urbana aos sá-
bados, com expectativa de va-

cinar mais de 12 mil animais
entre cães e gatos.

De acordo com o veteriná-
rio do município, Geraldo
Torrano Freitas, é importante
que a população não deixe de
levar seu animal para tomar a
vacina, uma vez que a raiva é

Vacinação antirrábica
se inicia nesta semana

uma doença com 90% de
letalidade, além de ser trans-
missível.

Todas as regiões do mu-
nicípio serão contempladas
com a vacinação antirrábica,
sendo realizada aos sábados,
e na zona rural até 15 de ou-

tubro – sendo atendido todas
as propriedades e regiões ru-
rais do Município. A Prefei-
tura publicará semanalmente
o crono-grama corresponden-
te a vacinação antirrábica da
semana.

(Secom Pref. SSP)

As inscrições para o Pro-
grama de Estágio 2021 do se-
gundo semestre da Companhia
de Saneamento de Minas Ge-
rais (Copasa) estão abertas até
3 de setembro. Das 53 vagas
oferecidas, 13 delas são para o
candidatos a partir de 50 anos,
e 10 vagas para pessoas com
deficiência. Para se inscrever,
basta acessar o site www.copa
sa.com.br/estagios. O Institu-
to Euvaldo Lodi (IEL) é agente
de integração da Copasa res-
ponsável pelo Recrutamento e
Seleção do Programa de Está-
gio Copasa 2021.

As bolsas são de de R$ 880
a R$ 1.056 para técnico e su-
perior, respectivamente. Caso
passe, o estagiário receberá
vale-transporte e seguro de
vida. As etapas do processo
seletivo serão divididas entre a
triagem de perfil, entrevista
presencial ou virtual e entrevista
técnica.

Em função da pandemia,
todas as entrevistas presenciais,
realizadas durante o processo
de seleção, seguirão as normas
de segurança e saúde.

Para o nível técnico, podem
participar estudantes que este-

Inscrições para o programa de
estágio da Copasa vai até dia 3

jam na metade do curso. É ne-
cessário que o estudante tenha
disponibilidade para realizar o
estágio no período de 12 me-
ses. Para o nível superior, po-
dem se candidatar estudantes
a partir do 4º período. O tem-
po de contrato varia de 12 me-
ses a 24 meses e a carga ho-
rária é de quatro horas por dia,
de segunda-feira a sexta-fei-
ra, no período da manhã ou
tarde.

Para a validação da inscri-
ção, o candidato deve provi-
denciar a Declaração de Matrí-
cula fornecida pela instituição

de ensino, constando que está
apto a realizar o estágio, o pe-
ríodo atual, turno e previsão de
conclusão de curso. O docu-
mento deve conter também o
CNPJ e endereço completo da
instituição de ensino.

Além de São Sebastião do
Paraíso as vagas estão dispo-
níveis em 18 cidades, inclusi-
ve na capital. Na região Sul de
Minas as inscrições podem ser
feitas para Varginha, Pouso
Alegre e Paraíso. Confira no
site da Copasa a disponibilida-
de de vaga em cada municí-
pio.

Por Flávia Albuquerque
São Paulo

O número de ataques frau-
dulentos contra brasileiros
chegou a 1,9 milhão no pri-
meiro semestre de 2021, o que
corr-esponde a um aumento
de 15,6% com relação ao mes-
mo período do ano passado.
A alta foi puxada principal-
mente pelas ações contra pes-
soas de até 25 anos, que tive-
ram crescimento de 19,3%, de
acordo com o Indicador de
Tentativas de Fraude da Serasa
Experian. A entidade estima que
houve uma movimentação frau-
dulenta a cada oito segundos.

Segundo o diretor de Solu-
ções de Identidade e Preven-

Número de ataques fraudulentos
cresce no primeiro semestre

Em seis meses, foram 1,9 milhão de ataques contra brasileiros

ção a Fraudes da Serasa Expe-
rian, Jaison Reis, o aumento
das tentativas de fraude ocor-
rido em 2021 é um reflexo da
aceleração da digitalização por
conta da pandemia de covid-
19.

"Houve uma mudança no
comportamento dos brasilei-
ros, que passaram a adquirir
bens e serviços online, graças
às regras de distanciamento
social impostas pela pandemia.
Portanto, os oportunistas ti-
nham mais transações para ten-
tar acessar dados e recursos.
Por isso, a importância de ter
plataformas robustas que iden-
tifiquem essas tentativas e im-
peçam a ação dos frauda-do-
res".

Os bancos e cartões regis-
traram 1,2 milhão de tentativas
e as financeiras, 205 mil, com
variação acumulada de 59,2%
e -40,7%. O setor que teve
maior crescimento no compa-
rativo entre semestres deste
ano e 2020 foi o varejo, com
alta de 89,5% e 167 mil. Tele-
fonia (-49%) e serviços (-
19,5%) apresentaram queda,
registrando 79 mil e 258 mil
tentativas.

Segundo o Indicador de
Tentativas de Fraude, o Sudeste
teve pouco mais de 1 milhão
de tentativas, seguido pelo
Nordeste (347 mil), Sudeste
(300 mil), Centro-Oeste (176
mil) e Norte (120 mil).

Entre as principais tentativas

de fraude verificadas pela
Serasa Experian utilizando do-
cumentos falsos ou roubados,
deixando o prejuízo para a víti-
ma, estão a compra de celula-
res, emissão de cartões de cré-
dito, financiamento de eletrôni-
cos no varejo, abertura de con-
ta em banco, compra de auto-
móveis e abertura de empresas.

Para evitar cair nesse tipo
de golpe, os especialistas em
fraude da Serasa Experian re-
comendam que os consumido-
res fiquem atentos e evitem ter
seus dados pessoais expostos.
Além disso, devem fazer tran-
sações digitais apenas com
empresas de confiança e não
clicar em links desconhecidos.

(Agência Minas)



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
1 de Setembro de 2021

página 6 Jornal do Sudoeste

Domingo (29/8), na Arena Olímpica João Mambrini
aconteceu a estreia do Instituto Paraíso Basquete, na
Copa Difusão. Jogando em casa a equipe adulta
paraisense alcançou a primeira vitória pelo placar de
57x30 contra São José do Rio Pardo (SP). A equipe
aguarda a próxima rodada da competição. O ano
promete bons resultados para os meninos do basquete
de nossa cidade.

ESPORTE EM PARAÍSO

Coluna do Olavo Martins Júnior

Paraíso Basquete
estreia com vitória na

Copa Difusão 2021
O modelo de atuação base-

ado no cooperativismo consi-
dera o interesse e apoio às co-
munidades como um de seus
pilares. Dessa forma, atenden-
do as necessidades dos muni-
cípios em que a Sicredi das
Culturas RS/MG está presente
no Sudoeste de Minas Gerais,
a instituição financeira coope-
rativa criou uma linha de cré-
dito específica para auxiliar
seus associados na proteção de
suas propriedades, garantindo
segurança e colaborando para
a qualidade de vida.

Através desta modalidade é
possível financiar a aquisição
e a instalação dos itens neces-
sários para proteger o patrimô-
nio. Entre eles, câmeras de se-
gurança e equipamentos para
instalação da internet, por
exemplo. O prazo para paga-
mento desta linha de crédito é
de 48 meses, com parcelas que

Sicredi disponibiliza linha de crédito
para aquisição de equipamentos de
segurança em propriedades rurais

podem ser mensais, semestrais
ou anuais e carência de até 12
meses para o pagamento da
primeira parcela.

“Esta linha foi criada com

base nos anseios dos nossos
associados e das comunidades,
principalmente as rurais, ten-
do em vista a necessidade evi-
denciada  deste recurso como

parte de um conjunto de ações
que podem ser realizadas para
melhorar a segurança e a pro-
teção das propriedades. Dessa
forma, atendemos esta solici-
tação criando uma alternativa
que além de benefícios relaci-
onados a prazos e carência,
apresenta taxas reduzidas para
facilitar o acesso a estes recur-
sos”, ressalta do Gerente Re-
gional de Desenvolvimento da
Sicredi das Culturas RS/MG,
Hardi Wendland. A Linha de
crédito para aquisição e insta-
lação de equipamentos de se-
gurança já vem sendo apresen-
tada pela cooperativa em co-
munidades rurais.

Mais informações sobre
esta e outras soluções podem
ser buscadas nas agências do
Sicredi na região, nos municí-
pios de Guaxupé, Muzambi-
nho, Passos e São Sebastião do
Paraíso.            Raíza Goi Borba

Por Pedro R.Vilela e Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

Brasília

Os cerca de cerca de 54 mi-
lhões de clientes do Banco do
Brasil (BB) estão enfrentando
dificuldades para acessar as
contas e realizar transações
bancárias pela internet. Em
manifestações nas redes soci-
ais, na tarde desta sexta-feira
(27), usuários do banco rela-
taram que os serviços estão
fora do ar.

Procurada, a assessoria do
confirmou o problema e disse
que trabalha para restabelecer
o acesso. "O BB confirma in-
consistência em seus sistemas
na tarde desta sexta-feira, 27,
e trabalha para restabelecer a
normalidade". Ainda segundo a
empresa, não se trata de ata-
que hacker.

A instabilidade afeta opera-

Sistemas do Banco do Brasil sofrem
instabilidade e ficam fora do ar

Banco informou não se tratar de ataque hacker

ções a partir de computadores.
o site, o aplicativo, os cartões
de crédito e de débito, o siste-
ma de atendimento e até as
operações em caixas eletrôni-

cos, além de operações pelo
PIX.

De acordo com a platafor-
ma DownDetector, que
monitora quedas de serviços

online em tempo real, os pro-
blemas com o BB começaram
a ser reportados por volta das
14h40 e atingiram mais de 3
mil reclamações. A maioria das
reclamações são de dificulda-
de de acesso à conta, com
39% de notificações, seguida
por inconsistência no site do
banco (38%) e pelas operações
por celular (22%).

Relatos nas redes sociais
mostram que os correntistas
não conseguem entrar no
aplicativo nem no site. Além
disso, pagamentos com car-
tões de crédito e de débito fo-
ram paralisados. Clientes tam-
bém relatam dificuldades em
sacar dinheiro em caixas ele-
trônicos e até em fazer opera-
ções nas agências. As linhas
telefônicas das centrais de
atendimento estão congestio-
nadas.

(Agência Brasil)

Por Pedro Rafael Vilela

Repórter da Agência Brasil

Brasília

O presidente Jair Bolsonaro
editou nesta segunda-feira (30)
uma medida provisória (MP)
que institui o novo marco legal
do transporte ferroviário. De
acordo com a Secretaria-Ge-
ral da Presidência da Repúbli-
ca, o texto muda o atual regi-
me jurídico do setor, permitin-
do que a construção de novas
ferrovias seja feita por meio de
uma autorização simplificada.
No atual sistema, as ferrovias
são consideradas de domínio
público e só podem ser opera-
das por um parceiro privado
em regimes de concessão ou
permissão, via licitação, para
construção e exploração de tre-
chos. 

De acordo com a MP, tam-
bém poderá ser autorizada a
exploração de trechos sem ope-
ração, devolvidos, desativados
ou ociosos. No caso de um in-
teressado pretender construir
uma ferrovia somente em áre-
as privadas obtidas sem a ne-
cessidade de desapropriação, o
procedimento poderá ser ain-
da mais simplificado, bastan-
do um registro do projeto na
Agência Nacional de Transpor-
te Terrestre (ANTT).

“Segundo dados do Minis-
tério da Infraestrutura, a atual

Governo edita MP que institui o
marco legal do transporte ferroviário

Medida facilita a permissão para construção de novas ferrovias

da ou caso se comprometam
com a expansão do serviço,
possam migrar para o novo
regime jurídico de autorização.
“Essa migração não prejudica-
rá obrigações contidas nos atu-
ais contratos quanto a investi-
mentos e manutenção do trans-
porte de passageiros”, obser-
vou a Secretaria-Geral da Pre-
sidência. 

A pasta também informou
que o novo marco legal possi-
bilita que as administradoras
ferroviárias se associem para
criar entidade autorregulatória,
responsável por estabelecer
padrões técnico-operacionais
sem atuação do Estado, “que
se limitará a regular questões
de segurança e situações pon-
tuais”.

A MP, que deve ser publi-
cada na edição desta terça-fei-
ra (31) do Diário Oficial da
União (DOU), tem validade
imediata por até 120 dias. Após
esse prazo, ela perde a valida-
de, caso não tenha sido votada
e aprovada pelo Congresso
Nacional. Além dessa MP, um
outro projeto de lei em tra-
mitação no Senado, o PLS 261/
2018, também cria um novo
marco regulatório do transpor-
te ferroviário, com regras si-
milares às da MP, incluindo a
adoção de licenças para explo-
ração de projetos no setor.

(Agência Brasil)

extensão da malha ferroviária
nacional é semelhante àquela
existente em 1922, cerca de 29
mil quilômetros. Descontados
os trechos subutilizados, che-
ga-se a uma extensão próxima
aos níveis de 1910, cerca de
20 mil quilômetros, e a um vo-
lume transportado semelhante
ao de meados da década de
1990.

A modalidade de conces-
são, forma pela qual o serviço
de transporte ferroviário é
prestado atualmente, tem se
revelado incapaz de promover
todos os investimentos neces-
sários ao desenvolvimento do
setor”, informou a pasta, em
nota.

Outra mudança trazida pela
MP, segundo o governo, é a
simplificação do procedimen-
to para prestação do serviço de
transporte ferroviário como
Operador Ferroviário Indepen-
dente.

Após apresentação de do-
cumentação exigida pela ANTT,
a autorização será expedida
automaticamente. Nas ferrovi-
as públicas, além do modelo
atual de outorga por conces-
são, será permitida a outor-
ga de forma mais simplifi-
cada, por permissão.

A medida ainda permite que
as atuais concessionárias, caso
prejudicadas pela entrada em
operação de ferrovia autoriza-

Uma das grandes promessas do atletismo de rua
paraisense, o jovem Rafael Garcia, alcançou um
grande resultado ao participar da  5ª Corrida Rústica
Caraíva, prova disputada nas areias da praia local,
distrito de Porto Seguro, Bahia, onde o jovem com o
tempo de 22:53 minutos, nos cinco quilômetros
alcançou à 7º colocação no geral, entre 52
competidores, alcançando o 3º lugar na sua categoria
(25 a 30 anos).

“Foi um grande resultado pois entre os 10 primeiros
colocados sou o único que não treina na praia. Me
superei e estou muito feliz e pronto para o que vem
pela frente”, disse o jovem.

OLAVO MARTINS JÚNIOR
Educador Físico - CREF: 009445-G/MG

Paraisense Rafael
Garcia conquista
grande resultado

em corrida na Bahia
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Entretanto
Renato Zupo *

DESMONETIZAÇÃO
Nasci em 1969 e as tecnologias simplesmente não funcio-

nam bem comigo. Ou eu com elas. Sou o único empreende-
dor digital do mundo que ainda acha que “nuvem” tem signi-
ficado meramente meteorológico. Mas aprendi o que é
monetização: você publica vídeos na internet e conforme eles
vão ficando populares, vão “viralizando” (outra expressão
nova importante), anunciantes surgem e você começa a ga-
nhar um dinheirinho com isso. Mas o STF cunhou uma nova
expressão: a desmonetização, ao impedir que os canais con-
servadores lucrem o que quer que seja com suas postagens
em redes sociais. Acho que essa é nova no mundo inteiro, ou
ao menos onde se privilegia a iniciativa privada, e equivale a
uma lei da mordaça econômica. Não tem problema: quando
youtubbers progressistas falarem da foice e do martelo, ou
falarem que o Judiciário persegue Lula, ou defenderem o co-
munismo, quero o mesmo tratamento pra eles. Aí tudo bem:
pau que dá em Chico tem que dar em Francisco.

A ANTICIÊNCIA
Considerando-se que toda pesquisa científica e, via de

consequência, toda descoberta científica é empírica (embasada
em tentativa e erro), não posso concordar com o Ministro
Barroso quando o mesmo afirma que a “anticiência” não pode
ter proteção constitucional. Aliás, eu quase nunca concordo
com o Barroso, mas aí já é outra história. O interessante aqui
é que não existe “anticiência”, coisa que um intelectual como
o nosso ministro deveria saber muito bem se agisse com seu
intelecto jurídico e não com seu coração ideológico ao falar
uma imprecisão dessa magnitude (falei “imprecisão” pra não
ser preso nem ser “desmonetizado”, viu? Se estivesse falan-
do de um simples mortal, diria “burrice”). O resultado cientí-
fico errado serve como trampolim para a descoberta certa na
experimentação seguinte – Thomas Edison e a sua lâmpada
ensinaram isso pra humanidade. E toda opinião, certa ou er-
rada, merece proteção constitucional. Rosa Luxemburgo,
comunista sim, mas de outra estirpe (mais autêntica), dizia
que a liberdade que interessa é somente a liberdade de quem
discorda de nós.

O TALIBÃ É DE ESQUERDA!
Um movimento que combate o imperialismo com o apoio

de grandes massas populares e que procura transferir o po-
der de elites aristocráticas para um aglomerado de militan-
tes... Não. Não estou falando do PT, mas do Talibã, e qual-
quer semelhança não será mera coincidência. Claro que você
vai falar das  diferenças aparentemente mais gritantes entre
os fanáticos muçulmanos e os fanáticos socialistas da turma
do Lula: o elemento religioso e a violência. Será? Eu já disse
aqui, diversas vezes, que nazismo, comunismo, fascismo, não
são ideologias, mas religiões políticas – a ideia é de Yuval
Hahari, o autor de “Sapiens”, o novo pensador acima de qual-
quer suspeita da intelectualidade. A diferença religiosa, assim,
desmorona. Resta a violência: de novo, parece que não estamos
no mesmo planeta nesse quesito, eu e os pensadores de es-
querda. Por aqui associamos a ideia de democracia às es-
querdas e a ideia de pancada estatal e repressão aos conser-
vadores porque nossa última experiência escancarada de luta
ideológica foi entre militares do regime que comandou o Bra-
sil por vinte anos contra comunistas adestrados em Cuba que
eram pseudointelectuais imberbes, muitos deles presos, tor-
turados, mortos, exilados (voluntariamente ou não). Isto se
deu porque a esquerda perdeu, ao menos no campo das ar-
mas, aquela Revolução de guerrilhas e AI-5. E quem perde
apanha, e quem apanha não esquece – aliás, nos lembram
disso até hoje em todo palanque político. Só que esse exem-
plo recente é a exceção. Em todo lugar que a esquerda tomou
o poder, o fez pelas armas e, no poder, dizimou e calou a boca
de inimigos. Não estou falando de partidos de esquerda, tá
bem? Estou falando de governos comunistas e socialistas e
os milhões que eles dizimaram ao redor do mundo. Então,
ficamos assim: a esquerda brasileira é religiosa no pior senti-
do, que é o ideológico/político, e só não é armada porque não
precisa – e se precisasse estaria, tal qual o Talibã. Para quem
assassina reputações, assassinar pessoas é só mais um passo
(não é, Adélio?).

O IMPEACHMENT DE ALEX LUTHOR
Não é impossível a um ministro do STF sofrer impeach-

ment. Seria inédito, não inviável. O que o pessoal está pedin-
do é aquilo que a constituição prevê – e quando falo “pessoal”
estou falando simplesmente de setenta por cento das pessoas
que conheço, e conheço gente de todas as classes sociais e
tendências políticas. Alexandre de Moraes pode ser implicado
pelo teor das suas decisões? Depende. Em um quadro de nor-
malidade no exercício da magistratura, não. No entanto, quando
suas decisões são escatológicas e afrontam reiteradas vezes a
dispositivos expressos da Constituição que Moraes, mais do
que um cidadão comum e muito mais que um magistrado de
carreira, deve defender a qualquer custo, aí é possível. O
impeachment de Dilma, apeada do poder sem crime de res-
ponsabilidade, nos mostrou que tudo é possível no Brasil com
o apoio do Congresso Nacional.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Os seguidores de toda religião estão convencidos de que

somente a sua é a verdadeira.” (Yuval Hahari, escritor israe-
lense).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

A contratação por R$ 1,1
bilhão, sem licitação, da IBM
Brasil pela Cemig está no cen-
tro de uma sequência de deci-
sões suspeitas tomadas pela
alta direção da empresa e
investigadas agora pela Comis-
são Parlamentar de Inquérito
(CPI) da Assembleia Legislativa
de Minas Gerais (ALMG).

A CPI da Cemig apura pos-
síveis irregularidades na gestão
da companhia energética do
Estado e a suspeita de uso po-
lítico da empresa foi reforçada
nos dois depoimentos colhidos
na tarde desta segunda-feira
(30/8/21), em reunião no Au-
ditório José Alencar.

O depoimento mais contun-
dente foi do superintendente do
Centro de Serviços Comparti-
lhados da Cemig, Wantuil
Dionísio Teixeira, primeiro a ser
interrogado pelos deputados.
Convocado na condição de tes-
temunha, ele compareceu à reu-
nião acompanhado de um ad-
vogado pago pela Cemig, con-
forme admitiu, e que permane-
ceu todo o tempo sentado ao
seu lado.

No início do interrogatório,
ele chegou a dizer que não sa-
bia sequer o nome da empresa
subcontratada pela IBM para o
serviço de call center na
Cemig, objeto da maioria das
perguntas dos deputados, mas
advertido pelo presidente da
CPI, deputado Cássio Soares
(PSD), ele voltou atrás e con-
firmou se tratar da AeC.

Trata-se da mesma empre-
sa que já desempenhava essa
atividade para a Cemig desde
setembro de 2008, por três
contratos, fundada por Cássio
Azevedo, ex-secretário de De-
senvolvimento Econômico do
governo Romeu Zema. O em-
presário teria ocupado, inclu-
sive, uma sala no 18º andar do
edifício-sede da empresa, con-
forme apontou o deputado Pro-
fessor Cleiton (PSB), mesmo
sem ser funcionário. Cássio
Azevedo faleceu este ano, víti-
ma de câncer.

Ao ser subcontratada pela
IBM, a AeC estendeu, a partir
do final de fevereiro, sua atua-
ção na Cemig mesmo depois de
não ser selecionada na licitação.
"A gente já conhecia o ganhou,
mas não levou. Mas eles cria-
ram um novo paradigma na
Cemig: o perdeu, mas levou",
ironizou o relator da CPI, depu-
tado Sávio Souza Cruz (MDB).

Sobre a subcontratação

CPI vê irregularidades em
contrato bilionário na Cemig

Depoente confirma que prestação de serviço sem licitação,
incluindo subcontratação suspeita, teve até aval do Conselho

suspeita da AeC, o depoente,
por sua vez, diante dos vários
questionamentos dos deputa-
dos, insistiu que a responsabi-
lidade desse fato caberia exclu-
sivamente à própria direção da
IBM Brasil.

Intimações - Por sugestão
da deputada Beatriz Cerqueira
(PT), um dos próximos pas-
sos da CPI da Cemig será in-
terrogar também os responsá-
veis pela Audac, empresa ven-
cedora do certame, que não
recebeu autorização para o iní-
cio da prestação do serviço por
parte da diretoria da estatal, e
ainda a própria IBM no Brasil.

Como desdobramento das
oitivas desta segunda (30), ao
final da reunião, foram apro-
vados requerimentos com a
intimação, na condição de tes-
temunha, de Marcelo Flores e
Thais Marca, representantes
da IBM Brasil, e de José
Roberto Roque, representante
legal da Audac.

A CPI da Cemig também
aprovou requerimento para que
o diretor-presidente da Cemig,
Reynaldo Passanezi Filho, en-
caminhe, no prazo de cinco
dias úteis, cópias dos docu-
mentos relacionados ao
faturamento e à gestão e exe-
cução do contrato com a IBM.

Contratação direta teria sido
precedida de duas chamadas
públicas sem interessados

A IBM foi contratada por
R$ 1,1 bilhão pela Cemig para,
ao longo de dez anos, prestar
consultoria em transformação
digital e implementar um mo-
delo integrado de atendimento
aos clientes, conhecido como
omnichannel. A falta de con-
corrência em uma contratação
direta sem licitação desse por-

te também foi bastante criti-
cada pelos deputados da CPI.

O superintendente Wantuil
Teixeira alegou que a contrata-
ção da IBM foi uma decisão da
diretoria em virtude de uma
"oportunidade de negócios" que
surgiu após duas chamadas
públicas feitas pela Cemig, em
junho e agosto de 2020, com
dezenas de empresas consulta-
das, mas sem que nenhuma
delas manifestasse interesse. O
contrato foi assinado em 12 de
fevereiro de 2021, após rece-
ber também o aval do Conse-
lho de Administração da Cemig.

"Foi aprovado por unanimi-
dade pelo Conselho, inclusive
pelo representante dos funcio-
nários", lembrou o deputado Zé
Guilherme (PP), que, junta-
mente com o colega Zé Reis
(Pode), considerou correta a
decisão da empresa.

O primeiro, inclusive, re-
forçou a justificativa apresen-
tada pelo depoente de que o
valor somado dos 14 contra-
tos anteriores, todos substitu-
ídos pelo firmado com a IBM,
representavam um custo mai-
or para a companhia, em torno
de R$ 1,5 bilhão.

"O que a gente está vendo
é uma mistura de governo, par-
tido e empresa. A maioria do
Conselho é indicado pelo go-
verno. A IBM não participou
das chamadas públicas, não
tem expertise no serviço mas
foi aprovada pelos mesmos di-
rigentes da Cemig que são in-
dicações políticas mascaradas
de seleções", rebateu Beatriz
Cerqueira.

Ao responder questiona-
mento feito pelo deputado Pro-
fessor Cleiton, o depoente ad-
mitiu que o contrato com a

IBM é o único com prazo tão
longo celebrado pela Cemig,
mas justificou que ele está de
acordo com o que diz o Regu-
lamento Interno da Cemig e a
Lei Federal 13.303, de 2016,
também conhecida como Lei
das Estatais. Ele também disse
não saber o valor pago pela
IBM à AeC.

Leiturista - Respondendo a
questionamentos da deputada
Beatriz Cerqueira e do deputa-
do Professor Cleiton, a ex-su-
perintendente de Relaciona-
mento Comercial da Cemig,
Sílvia Cristiane Martins Batis-
ta, também convocada na con-
dição de testemunha, disse que
a subcontratação de empresas
por prestadoras de serviços,
prática adotada pela IBM, é
uma possibilidade prevista.

No entanto, além de acre-
ditar que poderia ter sido reali-
zada licitação, ela confirmou
que não é comum a subcontra-
tação de uma empresa não se-
lecionada em processo compe-
titivo recente para a mesma ati-
vidade, como ocorreu com a
AeC.

A ex-superintendente, que
começou a trabalhar na empre-
sa como leiturista, conforme
elogiou Professor Cleiton, tam-
bém concordou que a substi-
tuição de servidores efetivos
por contratados em cargos es-
tratégicos da companhia, o que
teria começado em 2019 e
como foi o seu caso, causa in-
satisfação em funcionários
concursados e deve ser vista
com cuidado.

HISTÓRICO
Nas primeiras oitivas da

CPI, já foram discutidos outros
contratos suspeitos, como o
celebrado com a Exec, respon-
sável por selecionar o próprio
diretor-presidente da compa-
nhia, e com escritórios advoca-
tícios como o Lefosse, que já
teve como sócio o diretor jurí-
dico da Cemig, Eduardo Soa-
res.

A CPI da Cemig foi criada
para averiguar denúncias de ile-
galidades na gestão da empre-
sa, que teriam ocorrido desde
2019 e gerado prejuízos ao in-
teresse público. A comissão
tem poderes para investigar,
analisar documentos, tomar
depoimentos, colher provas e
auditar contratos, operações
financeiras e dados bancários
de empresas e pessoas

(Assessoria de Imprensa ALMG)

O presidente da CPI da Cemig, deputado
Cássio Soares, advertiu o depoente para que

respondesse as perguntas dos deputados

Sarah Torres

Vereador quer município com melhor
arrecadação sobre pagamento de IPVA

O vereador Luiz de Paula,
secretário da mesa diretora da
Câmara, na sessão desta
segunda (30/8),  solicitou que
proprietários de veículos com
placas de outras cidades que
residam em Paraíso, para que
façam a transferência dos
documentos para o município
paraisense.

“O dinheiro do IPVA a que
municípios têm direito e
retornam, fica lá onde foram
emplacados, e a despesa
aqui”, disse Luiz de Paula. “A
Prefeitura precisa de receita,

dinheiro para investir em nossa
cidade. Quando você paga o
IPVA de seu veículo com
placas de outra cidade, estará
ajudando o município que
provavelmente faz pouco por
sua família”, justificou.

Complementando, afirmou
que “na hora que você pre-
cisa de alguma coisa rela-
cionado ao serviço público,
haverá despesa para lhe
atender. Pense nisso, seja
coerente e justo transferindo
seu veículo para a nossa
cidade”, disse.

ASSCAM



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
1 de Setembro de 2021

página 8 Jornal do Sudoeste

O Hospital Gedor Silveira
trabalha com uma grande de-
manda de pacientes em situa-
ção de vulnerabilidade, onde
grande parte sofreu violência
de seus parceiros e até de suas
famílias. A promoção da 'Se-
mana do Agosto Lilás' no hos-
pital foi um evento organizado
pela equipe multidisciplinar, jun-
tamente com todos os setores
do hospital, com a finalidade de
conscientização, informação e
debate sobre o tema. De acor-
do com a psicóloga Natália
Andrade, "a iniciativa marcou
o mês de agosto com a sanção
da Lei Maria da Penha, que
protege vítimas de violência
doméstica, e que agora em
2021 completa 15 anos", co-
menta.

A programação teve a pre-
sença de vários convidados e

Hospital Gedor Silveira realiza semana de
conscientização sobre violência contra a mulher

participação efetiva de órgãos
parceiros como a PPVD (Pa-
trulha Prevenção a Violência
Doméstica) da Polícia Militar
de São Sebastião do Paraíso,
da ONG Ajuda Mulher, da Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social, da coordena-
ção do Código Lilás da Santa
Casa de Misericórdia, Ordem
dos Advogados de São Sebas-
tião do Paraíso, Guarda Muni-
cipal, ONG Ajuda mulher  e
diversos profissionais envolvi-
dos com o combate à Violên-
cia Contra a Mulher.

A programação incluiu pa-
lestras, rodas de conversa, de-
poimentos, vídeos de consci-
entização e obteve grande par-
ticipação das pacientes do Hos-
pital. A programação contou
também com um dia dedicado
a uma roda de conversa com

profissionais de todos os seto-
res, além da equipe multidisci-
plinar (enfermagem, manuten-
ção, limpeza, administrativo,
farmácia).

Durante as conversações
foi salientada a importância de
cada um no combate a violên-
cia doméstica, a desconstrução
do pensamento e da cultura que
ainda aprisiona as mulheres nos
ciclos de violência, e principal-

mente da importância da arti-
culação em rede para trabalhar
com tais demandas.

Conforme a psicóloga Na-
tália Andrade, foi uma semana
de grande importância para to-
dos os envolvidos. O último dia
do evento foi marcado pelo
depoimento de homens e mu-
lheres que compartilharam suas
histórias,  juntamente com o
que aprenderam com o ciclo de
palestras e conversas. "Os pa-
cientes criaram uma peça de
teatro,  onde produziram o ro-
teiro, os ensaios e encenaram
uma situação de violência e in-
tervenção; mostrando um gran-
de movimento de conscientiza-
ção interna, e também de for-
talecimento de vínculos", co-
menta.

O evento foi finalizado com
relatos fortes, emocionantes,
mas também pelas falas de
desconstrução vinda tanto dos
homens quanto das mulheres,

mostrando que o trabalho de
base e a conscientização cole-
tiva é a chave para romper pa-
drões sociais adoecidos.  "Ao
final, contamos com uma bela
apresentação musical ao vivo,
dança e um pouco mais de for-
talecimento e esperança",
acrescenta Natália.

Segundo a psicóloga, a
violência doméstica aumentou

muito na pandemia e continua
acontecendo, o que motiva a
realização de ações para escla-
recer e combater este tipo de
prática. Foram reunidos espe-
cialistas, advogados, secretário
de Assistência Social, psicólo-
gos, médicos e enfermeiros
para debater sobre os direitos
e as possibilidades de apoio a
estas mulheres.

(por Susana Souza)

FOTOS: Divulgação
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Foi somente nas últimas quatro décadas que os
gestores começaram a perceber que para aumentar o
resultado financeiro, a empresa depende de estratégi-
as eficazes também para administrar a motivação dos
colaboradores. Observaram que é fundamental investir
em planejamento, capacitação, carreira e qualidade de
vida no trabalho para formar uma equipe de alta
performance alinhada aos objetivos da organização.

Abordaremos, a partir deste artigo, temas importan-
tes sobre gestão do RH, de forma direta e objetiva. Para
identificar o nível de satisfação da sua equipe, agende
conosco a aplicação gratuita de pesquisa de clima
organizacional na sua empresa.

ONDE TUDO COMEÇA
Pesquisa realizada pela revista Você S/A aponta que

87% das dispensas de colaboradores acontecem por
problemas de comportamento e apenas 13%
por razões técnicas. Esse resultado dramático começa
com falhas no processo de recrutamento e seleção. Não
basta que um membro da sua equipe alcance metas se
ele não consegue seguir regras, conviver bem com os
colegas e manter seu equilíbrio emocional diante das
adversidades do ambiente profissional, prejudicando,
com isso, todo time.

O que normalmente provoca comportamentos inade-
quados é a incompatibilidade do perfil do colaborador
com o perfil da vaga. Na maioria das empresas existem
profissionais que estão ocupando cargos errados, de-
senvolvendo funções incompatíveis com a sua nature-
za. Podem até alcançar bons números, mas à custa de
muito estresse.

É comum encontrarmos, por exemplo, pessoas
introvertidas ou tímidas em cargos que exigem facilida-
de de comunicação e relação interpessoal e outras,
muito comunicativas e distraídas, entediadas com ativi-
dades que exigem concentração, cálculos e gestão de
documentos.

Antes mesmo das ações de melhoria da produtivida-
de da equipe atual, redução do absenteísmo e da
rotatividade, motivação e bom relacionamento entre os
colaboradores, comece pela revisão do processo de
recrutamento e seleção, pois é a porta de entrada para
novos colaboradores. Considere usar um software (há
alguns excelentes), aplicar testes de personalidade e
comportamento e selecionar candidatos que realmente
atendam às exigências do cargo.

Existem inúmeros métodos e ferramentas de análise
de perfil comportamental, como DISC, Big five, Mentali-
dade de crescimento, Star etc. O mais tradicional é o
DISC, cujo relatório gera informações relevantes para
compreender a natureza comportamental do colabora-
dor ou candidato avaliado. As análises podem ser com-
plementares e até aplicadas conjuntamente.

READEQUAÇÃO DE FUNÇÕES
Já que estamos falando de análise de comportamen-

to, para colocar cada um de seus colaboradores na fun-
ção mais adequada, comece identificando o perfil da-
queles que melhor desempenham as suas atividades,
em cada departamento, a fim de que seja parâmetro
para a análise das possíveis realocações.

Priorize as transferências daqueles colaboradores
que estejam apresentando baixa produtividade e
monitore seus indicadores de performance com
frequência.

Nos próximos artigos, daremos continuidade ao tema.
Acesse nosso blog em idecorp.com.br

Até a próxima semana!

James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Equipe produtiva
(1ª Parte)

Contrata-se pelo currículo e
demite-se pelo comportamento

Reforçando sua posição
como uma das instituições fi-
nanceiras que mais concedem
crédito ao agronegócio no Bra-
sil, o Sicredi já registrou a
contratação de mais de R$ 4,8
bilhões em crédito rural apenas
no primeiro mês do Plano Sa-
fra 2021/2022. O valor é 51%
maior do que o registrado no
mesmo período de 2020, quan-
do foram contratados R$ 3,2
bilhões, e supera a média de alta
verificada no mercado, que re-
gistrou aumento de 16% do
valor contratado por produto-
res rurais, com um total de R$
26,9 bilhões, segundo o Minis-
tério da Agricultura, Pecuária
e Abastecimento (MAPA). Com
esse desempenho, o Sicredi
tem representatividade de 18%
das contratações realizadas no
mercado em julho.

Do total registrado pela ins-
tituição financeira cooperativa

Sicredi tem alta de 51% na contratação
de crédito rural no primeiro mês do

Plano Safra 2021/2022
Somente em julho, instituição financeira cooperativa registra mais de R$ 4,8 bilhões

em contratações; valor equivale a 18% do total contratado no mercado
em contratações, R$ 3,5 bi-
lhões serão destinados a ope-
rações de custeio (valor 30%
maior do que o verificado em
julho de 2020 e que representa
22% do montante contratado
no mercado para esta finalida-
de). Cerca de R$ 1,2 bilhão foi
contratado para investimentos
(180% a mais do que o regis-
trado no mesmo período do
ano passado e equivalente a
18% do total contratado no
mercado com esse objetivo),
R$ 67 milhões foram contra-
tados para comercialização
(alta de 98% em relação a ju-
lho de 2020 e equivalente a 4%
do verificado no mercado) e
R$ 35 milhões para industriali-
zação (146% a mais do que em
julho de 2020 e que representa
2% do contratado no mercado
para este fim).

Com foco no atendimento
aos pequenos e médios produ-

tores, o Sicredi já observa, no
primeiro mês do ciclo, cresci-
mento de 48% nas contrata-
ções realizadas via Pronaf (Pro-
grama Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar),
com um total de R$ 1,7 bilhão
(equivalente a 26% do merca-
do), e de 37% via Pronamp
(Programa de Apoio ao Médio
Produtor Rural), totalizando
aproximadamente R$ 1 bilhão
contratado neste curto perío-
do (26% do mercado). Outros
R$ 2,1 bilhões foram contra-
tados por produtores rurais jun-
to à instituição financeira coo-
perativa por meio de outros
programas, uma alta de 61%
em relação ao valor verificado
em julho de 2020 e que repre-
senta 13% do registrado pelo
mercado.

“Nosso desempenho verifi-
cado somente no primeiro mês
do ano-safra 2021/2022 supe-

ra as expectativas e mostra o
apetite dos produtores rurais
por crédito para diversas fina-
lidades. São resultados parci-
ais que expressam a força do
Sicredi não apenas como for-
necedor dos recursos, mas
também como instituição finan-
ceira próxima desse público,
capaz de orientá-lo para o de-
senvolvimento sustentável de
seu negócio e disponibilizar as
soluções mais adequadas para
atendê-lo”, afirma Gustavo
Freitas, diretor executivo de
Crédito do Sicredi.

Associados interessados em
contratar crédito rural no
Sicredi podem procurar a sua
agência ou utilizar os canais
digitais da instituição financei-
ra cooperativa, como o
aplicativo ou o WhatsApp 51
3358-4770, para dar andamen-
to ao processo.

Raíza Goi Borba

O Governo de Minas fi-
nalizou, na segunda-feira,30,
a distribuição do 43º lote de
vacinas contra covid-19 às
Unidades Regionais de Saú-
de (URS’s). Para São Se-
bastião do Paraíso foram des-
tinadas 2.574 doses. A 43ª
remessa reúne 714.230 do-
ses, sendo 411.200 da
CoronaVac e 303.030 da
Pfizer, em todo o estado.

A operação foi iniciada
ainda na sexta-feira,27, quan-
do representantes de algu-
mas regionais fizeram a reti-
rada do material na central de
distribuição da Secretaria de
Estado da Saúde, em Belo
Horizonte. A distribuição
prosseguiu durante o final de
semana com entregas por vias
aéreas e terrestres que só ter-
minaram na segunda-feira,30.
Cada regional organiza com
os municípios os dias de reti-
rada dos imunizantes em suas
respectivas sedes.

A reportagem acompanha
o trabalho de distribuição feita
pelo Governo do Estado
para os municípios da
microrregião de São Sebas-
tião do Paraíso. Para as seis
cidades foram encaminhadas
3.912 doses, sendo 2.400 da
Butanvac e 1.512 da Pfizer.

Paraíso recebe mais de 2.500 doses
de vacinas contra Covid-19

Paraíso recebeu 1.194 doses
da Pfizer e 1.380 da
Butanvac.

Nas demais cidades foram
enviadas para Monte Santo
de Minas 408 Pfizer e 380
Coronavc; Pratápolis 48
Pfizer e 140 Coronavac;
Itamogi 180 da Pfizer e 200
da Coronavac e Jacuí 48 da
Pfizer e 160 da Coronavac.
São Tomás de Aquino, foi o
município para onde foi des-
tinada a menor quantidade,

42 da Pfizer e 140 da
Butanvac. A distribuição leva
em consideração o tamanho
proporcional da população
de cada localidade.

VACINAÇÃO
Nos últimos dias em Pa-

raíso, a Secretaria Municipal
de Saúde vem realização a
vacinação em públicos distin-
tos. No dia 28 de agosto, por
exemplo, receberam a segun-
da dose da vacina as gestan-
tes com comorbidades. Na

terça-feira,31, foi realizada a
aplicação da segunda dose
em pessoas de 33 e 35 anos
no drive thru da Arena Olím-
pica. Para a quinta-feira,2,
está prevista o atendimento
ao público de 30 a 35 anos
com comorbidades no Posto
de Puericultura, com a vaci-
na da Pfizer. Até o fechamen-
to desta matéria, às 15h00 de
terça-feira,31, não tinha sido
divulgada a vacinação de
quarta-feira, 1º de setembro

Campanha de vacinação prossegue em Paraíso com atendimento para públicos distintos

Bryan Felipe
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Já ouviu falar em potás-
sio? E pessoas temendo o
aumento dele? Vamos saber
um pouquinho mais.

É muito comum portado-
res de problemas renais apre-
sentarem elevação no sangue
de um sal importante, o PO-
TÁSSIO.

E esse aumento ocorre em
quem tem insuficiência renal
porque a principal via de eli-
minação dele do organismo é
pelos rins, via urinária.

Além de ser importante
quando ele apresenta níveis
muito elevados pode levar a
riscos. Como arritmias car-
díacas e até parada cardíaca
ou respiratória.

Existem algumas medica-
ções que aumentam esse sal
no sangue ou por conter este
sal em sua composição ou por
alterarem sua excreção em
nosso organismo.

E também alguns alimen-
tos que são ricos nele e por-
tanto, ao observar exames
com elevação de potássio
você e seu médico de confi-
ança devem estar  atentos
para trocar as medicações e
também adaptar a alimenta-
ção.

Algumas trocas de ali-
mentos são muito interessan-
tes:

Prefira a banana maça, ela

tem menor concentração de
potássio do que a nanica ou a
prata.

O mamão, também dê pre-
ferência pela o formosa ao
papaia.

Prefira a laranja lima às de-
mais.

Há alguns alimentos ricos
em potássio e que devem ser
evitados ou consumidos em
pequenas quantidades, são eles:

ÁGUA DE COCO
• Uva
• Castanhas
• Coco
• Abacate
• Kiwi
• Damasco
• Verduras de folha verde

escura: couve, espinafre, bró-
colis, alface, agrião, aipo

• Batata
• Cogumelos
• Beterraba
• Tomate
• Feijão
• Sardinha
• Lentilha
• Abóbora e semente de abó-

bora
• Fígado de vaca
• Alcachofra

Outra opção é usar a ma-
neira de preparar os alimentos
para baixar o teor do potássio
dos alimentos:

PASSO 1: Descascar e
cortar os alimentos em fatias
finas e depois enxaguar,

PASSO 2: Colocar o ali-
mento em um recipiente quase
cheia de água e deixar de mo-
lho durante duas,

PASSO 3: Escorrer, enxa-
guar e escorrer novamente o
alimento (esse procedimento
pode ser repetido 2 a 3 vezes),

PASSO 4: Voltar a encher
o recipiente com água e deixar
o alimento cozinhar,

PASSO 5: Depois de cozi-
do, escorrer o alimento e jogar
a água fora.

Já ouviu falar em potássio?
E outros alimentos que de-

vido ao baixo teor de potássio
podem ser usados e abusados:

• Maça
• Pera
• Aveia
• Caju
• Abacaxi
• Jaboticaba
• Manga
• Tangerina
• Limão
• Acerola
• Lima da pérsia
• Morango
• Pitanga
• Chuchu
• Palmito
• Pepino
• Pimentão
• Quiabo

Se você ou alguém que
conheça possui problemas re-
nais ou com elevação de po-
tássio no sangue repasse essa
dica. Podemos fazer trocas ou
adaptar a maneira de preparar
os alimentos buscando o equi-
líbrio.  Se cuidem e visitem
regularmente seu médico de
confiança

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica
Médica

Atendimentos
presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24

h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
            Dra Leticia de
Oliveira Nefrologia e

Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS
Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro
São Sebastião do

Paraíso-MG

TELEFONES:
(35) 35312607,

3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

ALUNOS RECEBEM VALE
MERENDA EM POÇOS

A partir desta quinta-feira, 02, 17.240 alu-
nos das escolas e Centros de Educação Infantil
municipais que solicitaram o Vale Merenda Es-
colar começarão a receber o benefício, já com
o crédito total de R$140. Os cartões magnéti-
cos nominais serão distribuídos pelas próprias
unidades escolares aos responsáveis pelos es-
tudantes. A instituição financeira Alelo S.A. foi a
contratada para prestação de serviços de admi-
nistração, gerenciamento, emissão e fornecimen-
to de Cartão Merenda Escolar. Os detalhes fo-
ram divulgados no Diário Oficial do Município.
O valor total da contratação será de R$
2.699.900,00 com um prazo de vigência de 90
dias, contados a partir da assinatura do contra-
to. (Jornal da Mantiqueira – Poços de Caldas)

ARAXÁ ADERE AO
POLO GASTRONÔMICO

Café coado na hora, queijo curado na mesa,
das águas hidrominerais e cachaça, até os mais
sofisticados e reconhecidos pratos da gastro-
nomia local. Os sabores inigualáveis dos fa-
mosos doces, traduzem as verdadeiras raízes
da culinária araxaense. Além do grande valor
simbólico, a culinária local também é conside-
rada um fator de desenvolvimento econômico,
social, turístico e cultural para Minas Gerais. 
Com o objetivo de transformar a cidade em
um grande centro gastronômico, a Prefeitura
de Araxá, em parceria com a Secretaria de
Cultura e Turismo de Minas Gerais (Secult),
assinou um decreto que cria o Polo Gastronô-
mico da Cozinha Mineira no município. (O Pla-
nalto – Araxá)

BATALHÃO TERÁ SEDE PRÓPRIA
Devem ser abertas nos próximos dias as

propostas para a construção de uma sede pró-
pria do 58º Batalhão da Polícia Militar, em Co-
ronel Fabriciano. O prédio será erguido no bair-
ro Belvedere, em parte do terreno da Escola
Estadual Padre José Maria de Man, o antigo
Polivalente. No mesmo local também pode vir
a ser construído, em um projeto ainda a ser
definido, um prédio para Superintendência Re-
gional de Ensino (SRE). A escola Polivalente é
uma das maiores do município. Sua área inici-
almente ocupava todo um quarteirão, porém,
parte da escola foi cedida anos atrás para a
construção do Fórum da Justiça do Trabalho,
na parte de acesso pela rua Salinas. (Diário do
Aço - Ipatinga)

NOVO DECRETO EM MOC
As salas de cinemas de Montes Claros fo-

ram autorizadas a atender o público, depois do
Decreto nº 4268, publicado na última semana.
No entanto, o decreto impõe diversas restri-

ções aos cinemas, o que pode inviabilizar o re-
torno do funcionamento. Desde março de 2020
que os cinemas foram fechados. No decreto,
é citado que a criação do plano municipal
“Avança Moc, com Responsabilidade” estabe-
leceu critérios para avanços ou retrocessos na
flexibilização do funcionamento das diversas
atividades no município, e Montes Claros en-
contra-se em estágio avançado de vacinação,
possibilitando a flexibilização da atividade. (Ga-
zeta Norte Mineira – Montes Claros)

JF VOLTA PARA FAIXA AMARELA
Após sete semanas na faixa amarela do pro-

grama Juiz de Fora Pela Vida, a Prefeitura de
Juiz de Fora (PJF) confirmou que o município
vai regredir à faixa laranja, que restringe os
protocolos para o enfrentamento da covid-19
no âmbito das atividades comerciais. Nesta
fase, cenário é classificado de “risco médio”
e, com a mudança, parte das atividades econô-
micas terá horário de atendimento e capacida-
de de público restringidos. Entre as principais
alterações em relação ao que vigorava até en-
tão, estão a proibição de atividades coletivas
em academias e alterações nos horários de fun-
cionamento de bares, restaurantes e lanchone-
tes. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

CÂMARA COMPARTILHA
LEI ORGÂNICA

A Câmara de Divinópolis disponibilizou em
seu site, a Lei Orgânica do Município. As leis
estão totalmente compiladas e com livre aces-
so para consulta de toda população. O trabalho
é uma iniciativa da Diretoria de Informática.
Segundo a Casa Legislativa foi executada uma
articulação e compilação da Lei Orgânica, sem
nenhum custo adicional. O projeto é mantido
pela Secretaria Legislativa, em respeito a soci-
edade e ao seu direito de acesso à informação,
com finalidade de facilitar a pesquisa de leis e
suas relações. (Divinews – Divinópolis)

DMAE TROCOU 19 MIL HIDRÔMETROS
O Departamento Municipal de Água e Esgo-

to (Dmae) de Uberlândia substituiu, preventiva-
mente, 19 mil hidrômetros, até a semana passa-
da. O número equivale a 67,9% dos 28 mil me-
didores previstos para serem trocados em 2021.
A substituição atende portaria do Instituto Naci-
onal de Nacional de Metrologia, Qualidade e
Tecnologia (Inmetro), que prescreve a verifica-
ção ou troca do medidor com sete anos ou mais
de uso. O parque de hidrômetros da cidade conta
com mais de 202 mil unidades e a substituição
ocorrerá em 13,86% desse total. A troca do
medidor é gratuita e os moradores receberam a
notificação com antecedência junto à conta de
água, avisando sobre o serviço. (Jornal 10 –
Uberlândia)
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1724

• PAPELARIA BEM MONTADA –
VENDE-SE: na Angelo Calafiori,
870, ao lado da Panificadora
Estrela, no ramo há mais de 30
anos. Tratar pelos fones 99864
-1630 com Alaor ou 99184-
2333 com Sérgio

• ALUGA-SE APARTAMENTO 3
QUARTOS, 140m² na LAGOI-
NHA: Sendo uma suíte. Uma
vaga para carro. Fotos e deta-
lhes no Whatsapp 99970-3311

• ALUGA-SE APARTAMENTO 2
QUARTOS: na LAGOINHA. Com
armários em todos os cômo-
dos. Quarto-Closet super fun-
cional. Uma vaga para carro.
Fotos e detalhes no Whatsapp
99970-3311

• ALUGA-SE CASA NO CENTRO:
com 2 quartos, sala, cozinha e
entrada para veículo. Tratar
99842-4251

• SÍTIO DO PIRUÁ: “Vendo 21
novilhas Girolando   1/2 sangue
top e lindo. “(35) 99821-2296
“Segue nós: Instagram é
Facebook

• SÍTIO DO PIRUÁ: “Vendo 7
bezerras  1/2   sangue 3
bitelona 3/4 top de linha. “(35)
99821-2296 Whatsapp “Segue
nós:  Instagram e Facebook

• VENDE-SE IMÓVEL COMERCI-
AL: Av. Zezé Amaral, excelente
local. Terreno de 480m² e
180m² de cons-trução. Tratar
98898-4941

• APTO EM RIBEIRÃO PRETO: no
Jardim Paulista. Aluga-se. Ex-

IMÓVEIS

celente localização a 100m da
Av. Meira Junior. Com 3 quar-
tos, sendo uma suíte. Ar con-
dicionado. Armários em todos
os quartos, na copa e na cozi-
nha. Garagem com portão ele-
trônico. Prédio novo, aparta-
mento impecável. Detalhes via
whatsapp (35) 99970-3311

• VENDO APARTAMENTO EM
FRANCA: vendo no edifício 3
Colinas, no centro, próxima a
Catedral e praça Central. Tratar
16 99634-2220

• VENDEM-SE LOTES EM CON-
DOMÍNIO FECHADO: lotes de
2000 m² cada, em condomínio
fechado. Infraestrutura em es-
tágio avançado. Área de lazer
pronta para uso comum aos
condôminos com piscina, salão
de festas e churrasqueira. A
500m da entrada do aeroporto
de Paraíso. Detalhes 99970-
3311 (Whatsapp)

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com o proprietário.

DIVERSOS

• VENDO TELA SOLDADA PARA
CONSTRUÇÃO CIVIL: painel de
2x3m 15x15 cm x 3,40mm e
painel 2.45x6,0m 10x10 x 4,2
mm. Tratar 99225-8510

• PODAS DE ÁRVORES E JAR-
DINS RESIDÊNCIAS:  falar com
Emanoel – zap 98831-8380

• PROFESSORA PRISCILA: au-
las de reforços de Matemática
para ensino fundamental anos
finais, ensino médio,  ensino
superior, concursos públicos e
vestibulares. Fone 9 9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preven-
tiva e corretiva. Técnico espe-
cializado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 Nilson.

OPORTUNIDADES

• OFEREÇO SERVIÇOS
DE CASEIRO: experiência
em hortas, cozinheiro, animais,
reformas e encanador. Com
boas referências. Falar com
William 99704-5503

• PRESTO SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE
IDOSOS: sou técnica de en-
fermagem e possuo experiên-
cia profissional, tenho curso de
cuidador de idoso. Interessa-
dos tratar com Grasiele Tel:
98855-1702 e 3531-7327

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referências
e experiência. Com mais de 10
anos neste importante trabalho
Social e Humanitário. Cidinha
fone 99917-4260 durante a noi-
te ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Tratar Rua Francis-
co Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS PARA VENDA:

JARDIM MORADA DO SOL - R$ 330.000,00 - Cód.: 149
Área de terreno: 370m² - Construção: 300m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE E 01 DORMITÓRIO COM ARMÁRIOS,
SALA PARA 02 AMBIENTES COM SANCAS, ESCRITÓRIO COM SANCAS,
COPA-COZINHA COM ARMÁRIOS E LUMINÁRIAS, BANHEIRO SOCIAL,
DESPENSA, ÁREA PARA CHURRASCO COM W C. GARAGEM PARA
VÁRIOS CARROS. LAJE E PORCELANATO. ACEITA TERRENO COMO
PARTE DE PAGAMENTO. VAI ENTREGAR COM OFURÔ.

JARDIM MORADA DO SOL - R$ 400.000,00 - Cód.: 3766
Área de terreno: 366m² - Construção: 188m²
CASA COM EXCELENTE ESTRUTURA, 03 DORMITÓRIOS, SENDO 01
SUÍTE, AMPLA SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAJE E
PORCELANATO, GARAGEM P/ 03 CARROS. AMPLO PORÃO ALTO E
VENTILADO. LAVANDERIA E ÁREA GOURMET COM PISCINA.

LAGOINHA - R$ 420.000,00 - Cód.: 2650
Área de terreno: 250m² - Construção: 183m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAJE, TACÃO
E PISO FRIO. GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO, ESPAÇO PARA
COLOCAR MOTOS. EDÍCULA COM SUÍTE, LAVANDERIA.

MOCOQUINHA - R$ 780.000,00 - Cód.: 3048
Área de terreno: 749,76m² - Construção: 248,48m²
CASA SIMPLES.

MORUMBI - R$ 140.000,00 - Cód.: 3632
Área de terreno: 260m² - Construção: 182m²
2 IMOVEIS NO TERRENO SENDO: CASA DA FRENTE COM 3
DORMITORIOS SENDO 01 SUITE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COZINHA,
AREA DE SERVIÇO, GARAGEM LAGE E PISO FRIO. CASA NO FUNDO -
2 DORMITORIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL E AREA DE
SERVIÇO.

PORTAL DOS IPES - R$ 850.000,00 - Cód.: 3811
Área de terreno: 300m² - Construção: 225m²
3 SUÍTES, SENDO 1 SUÍTE MASTER, CASA FEITA INTEIRA DE
TIJOLINHO COMUM. SOLÁRIO, COM ESTRUTURA PRA VIRAR UM
QUARTO, OU UMA SALA DE JOGOS. ACABAMENTO DE ALTO PADRÃO.
ESTRUTURA PRONTA PRA PISCINA OU JACUZZI. AQUECEDOR SOLAR.
GARAGEM PRA 4 CARROS. CASA INTEIRA COM ESQUADRILHA/S DE
ALUMÍNIO, CORTINAS BLECAUTE ELÉTROTECNICA EM TODAS AS
SUÍTES, JARDIM DE INVERNO NAS 3 SUÍTE

ROSENTINA - R$ 170.000,00 - Cód.: 3599
Área de terreno: 300m² - Construção: 80m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO E 03 DESCOBERTOS.
LAJE E PISO FRIO.

SÃO JOSE I - R$ 180.000,00 - Cód.: 3559
Área de terreno: 290m² - Construção: 154m²
2 DORMITORIOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL.
AREA DE SERVIÇO COM CHURRASQUEIRA, GARAGEM P/ 03 CARROS.
LAJE E ARDÓSIA. ONDE É A COPA PODE SE FAZER O 3º. DORMITÓRIO.

VILA FORMOSA - R$ 370.000,00 - Cód.: 3177
Área de terreno: 200m² - Construção: 180m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL, COZINHA EXTERNA, BANHEIRO EXTERNO, ÁREA
GOURMET, LAVANDERIA, GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E
PORCELANATO. RECÉM CONSTRUÍDA.

VILA FORMOSA - R$ 295.000,00 - Cód.: 3435
Área de terreno: 300m² - Construção: 110m²
CASA FEITA NOS FUNDOS DO TERRENO COM:
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, JARDIM, GARAGEM COBERTA PARA 02
CARROS E DESCOBERTA PARA + 02. LAJE E PISO FRIO. NA FRENTE
PONTO COMERCIAL DE LAJE E PISO FRIO COM W.C.

VILA HELENA$ 180.000,00 - Cód.: 3645
Área de terreno: 160m² - Construção: 121m²
2 DORMITORIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, GARAGEM PARA 02 CARROS, ÁREA DE SERVIÇO E
DESPENSA, LAJE E PISO FRIO.

VILA SANTA MARIA - R$ 1.800.000,00 - Cód.: 2880
Área de terreno: 469,43m²
CASA DE ALTO PADRÃO, RECÉM CONSTRUÍDA. PAVIMENTO TÉRREO:
HALL DE ENTRADA, GARAGEM P/ 06 CARROS, 02 DEPÓSITOS, 01
LAVABO, CASA DE MÁQUINAS E ESCADA. PRIMEIRO PAVIMENTO:
ESPAÇO GOURMET, SPA, SALA DE JANTAR, LIVING, COZINHA, ÁREA
DE SERVIÇO, ÁREA COBERTA, HALL, 01 SUÍTE MASTER COM CLOSET,
01 LAVABO, 01 SUÍTE, VARANDA E ESCADA. SEGUNDO PAVIMENTO:
02 SUÍTES, HOME THEATER, SALA DE JOGOS/ESTUDOS, MEZANINO
E VARANDA.

APARTAMENTO PARA VENDA:

CALIFORNIA GARDEN - R$ 330.000,00 - Cód.: 3888
APARTAMENTOS A PARTIR DE 330 MIL. PRÉDIO COM ELEVADOR.
PREVISÃO DE ENTREGA JUNHO 2023. 1º. ANDAR =  - R$ 330 MIL =
94M2  2º. ANDAR =  - R$ 340 MIL = 94M2, 3º. ANDAR =  - R$ 350 MIL =
94 M2, DUPLEX + TERRAÇO =  - R$ 600 MIL (DUPLEX COM JACUZZI E
03 VAGAS DE GARAGEM) = 190M2  3 DORMITORIOS, SENDO 1 SUITE,
SALA, COPA-COZINHA, 2 VAGAS DE GARAGEM. ACABAMENTO DE
PRIMEIRA EM PORELANATO E JANELAS EM ALUMINIO.

JARDIM AMERICA - R$ 220.000,00 - Cód.: 3809
APARTAMENTO REFORMADO E MOBILIADO.ACEITA VEÍCULO (A
DIESEL) DE ATÉ  - R$ 120 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO. 02
DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.

JARDIM EUROPA - R$ 190.000,00 -  Cód.: 3883
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO - R$ 370.000,00 - Cód.: 3918
03 DORMITÓRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO - R$ 290.000,00 - Cód.: 3818
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE
EMPREGADA COM WC. (NÃO TEM GARAGEM).

CENTRO - R$ 350.000,00 - Cód.: 3169
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES COM SACADA, BANHEIRO
SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA, DESPENSA COM
WC., ASSOALHO E PISO FRIO, 01 VAGA DE GARAGEM.

CENTRO - R$ 600.000,00 - Cód.: 3336
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA COM 2 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COM BANHEIRO, GARAGEM PARA 1 CARRO.
ACABAMENTO DE QUALIDADE

CENTRO - R$ 420.000,00 - Cód.: 2516
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 1
VAGA DE GARAGEM

AV ZEZE AMARAL - R$ 190.000,00 - Cód.: 3663
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 01 VAGA DE
GARAGEM.

AV ZEZE AMARAL - R$ 160.000,00 - Cód.: 3296
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,01
VAGA DE GARAGEM

CENTRO - R$ 350.000,00 - Cód.: 3750
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM W.C. TACO E PISO
FRIO. PRÉDIO COM SALÃO DE FESTAS, PISCINA, PORTEIRO 24 HORAS.

LAGOINHA - R$ 390.000,00 - Cód.: 3284
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COM WC, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 1 CARRO

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande
movimento, 2000m2

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada.

R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,
rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
Helena

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios (01
suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
1 de Setembro de 2021

página 12 Jornal do Sudoeste

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Como o desequilíbrio
energético pode estar

relacionado com o aparecimento
de algumas doenças

Segundo a Medicina Tradicional Chinesa, cada pequena
parte do nosso corpo tem relação com algum sentimento, e
elas precisam estar em harmonia energética para termos uma
vida mais tranquila e saudável. Somos, constantemente en-
volvidos por padrões comportamentais, sociais e culturais
que, passam a influenciar o campo energético, dificultando
assim a relação das escolhas diárias que temos que enfrentar.
O ser humano deve compreender que somo um só, temos
que agregar e encontrar a harmonia para que possamos viver
melhor. Muitos de nós, compreendemos que as doenças pro-
vêm de um desarranjo biológico, contudo, devemos enten-
der que o processo de adoecimento é bem mais amplo, pois
poderá ser a manifestação física de um estado de desequilíbrio
criado internamente e lentamente no nosso organismo.  

Antes de aparecer no corpo físico, a doença surge pri-
meiramente como um desequilíbrio energético, também co-
nhecido como “campo de energia humana” ou “biocampo”,
essa camada mais sutil pode ser compreendida como uma
rede de energia eletromagnética que envolve e interpenetra o
corpo físico afetando o seu funcionamento e anatomia. Ape-
sar de invisível ao olho humano, nesse nível energético ocor-
rem os processos psicológicos que desencadeiam as reações
psicossomáticas. As doenças são o resultado de bloqueios,
distorções e desequilíbrios no fluxo natural da energia vital
nesse nível e elas se apresentam como um sinal de advertên-
cia indicando que há algo de errado com o sistema.  Os sin-
tomas em geral são manifestações naturais do nosso orga-
nismo numa tentativa de recuperar o equilíbrio fisiológico,
psíquico ou emocional que por algum motivo se encontra
comprometido. Dessa perspectiva, deixamos de ver a doen-
ça como um inimigo, mas como um mensageiro que traz
informações importantes sobre nós mesmos e sobre os
desequilíbrios que criamos, consciente ou inconscientemen-
te quando nos esquecemos da capacidade que temos de vi-
ver de forma saudável, plena e prazerosa. Quando a doença
física é diagnosticada, na verdade ela já percorreu um longo
caminho, que pode ser resumido em três estágios: No pri-
meiro momento ocorre o desequilíbrio que bloqueia ou
distorce o fluxo de energia vital no nosso sistema. Este
desequilíbrio, geralmente não é percebido como doença. Ele
pode ser criado por crenças, pensamentos, sentimentos, com-
portamentos ou estilos de vida que criam sofrimento.  Se o
desequilíbrio persiste, ele desce em cascata para o nível fisi-
ológico ou funcional, caracterizando o segundo nível, ou seja,
a pessoa pode se sentir doente mesmo antes dos sinais apa-
recerem no corpo físico. No terceiro nível a alteração se
torna anatômica, onde o corpo físico passa a apresentar o
desequilíbrio nos seus órgãos e tecidos.

Sendo assim, não basta tratar somente a doença, mas tam-
bém a causa que originou a distorção. É preciso que a pessoa
doente faça a transformação interior que o levará a uma cura
duradoura. Enquanto isso não ocorrer, os sintomas poderão
desaparecer temporariamente, mas voltarão a se manifestar
até que a causa tenha sido sanada. Uma vez que haja a cons-
ciência da mensagem da doença é possível trabalhar na dire-
ção da cura.

RECEITAS DO GUARI
ANGU À MODA FUNDO DO PITO

INGREDIENTES
1 kl de rabada bovina, cortada em gomos, ou cos-
tela bovina em pedaços
1 kl de bofe (bovino) cortado em pedaços
1 coração bovino, cortado em pedaços
½ kl de fubá mimoso, pimenta malagueta a gosto
1 cebola cortada miúdo, 2 tomates (cortar miúdo)
1 pimentão verde, cortado miúdo
5 dentes de alho amassados e cortados miúdo
1 xícara de óleo

MODO DE PREPARAR
Misturar todos os ingredientes em panela e refo-
gar bem (por quarenta minutos). Junte rabada (ou
costela) e cozinhe em fogo baixo. Faça o angu,
mole, mas bem cozido. Depois de cozido despeje
com uma concha a rabanada (ou costela) por cima
do angu. Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

PAI DO ANO DO LIONS CLUBE, 
Dr. Flávio Vilela Diogo

O Lions Clube de São Se-
bastião do Paraíso na última
quinta-feira, dia 26 de agos-
to, mantendo o distanciamen-
to social, uso de máscaras,
álcool em gel e seguindo as
normas municipais de segu-
rança em decorrência da
pandemia do Covid-19, reali-
zou memorável e inesquecí-
vel noite com um jantar fes-
tivo em comemoração ao Dia
dos Pais.

O homenageado a Pai do
Ano 2021 do Lions Clube, foi
o renomado médico e pai, Dr.
Flávio Vilela Diogo, exímio
médico cardiologista e clíni-
co geral, e por se destacar na
área da saúde nesta pandemia
do Covid-19 em nossa cida-
de, enfrentando com total
dedicação, sem medir  esfor-
ços em lutar por cada vida,
mesmo que envolvendo ris-
co pessoal, familiar, resistên-
cia física e mental em prol da
nossa comunidade.

Dr. Flávio é neto de um
dos fundadores do nosso Clu-
be, Sr. José Diogo Pereira e
Sra. Maria Joana Diogo, os
quais trabalharam no ato de
servir a comunidade com as
obras sociais incansavelmen-
te.

Nosso homenageado Dr.
Flávio Vilela Diogo estava
acompanhado de sua linda es-
posa  Dra. Elisa de Paula
Duarte Diogo, e após o iní-
cio das solenidades, foi rece-

ber sua mãe, Sra. Maria Célia,
que adentrou ao centro do sa-
lão do nosso clube com todo
seu carisma, presenteando seu
filho com flores brancas. A
emoção deste momento conta-
giou a todos os presentes.

O Lions Clube, na pessoa
do nosso Presidente Claudio
Henrique Lauria, agraciou Dr.
Flávio com uma merecida pla-
ca com uma homenagem "PAI
DO ANO" e  uma lembrança
com o nome de nosso Lions.

Nossos associados, os
PAIS que estavam presentes,
também foram agraciados
com um lindo presente mar-
cando a bela data em  come-
moração.

Tivemos o privilégio de re-
ceber o Grupo Paraíso em
Seresta o qual nos encantou
com seu repertório musical,
tornando nosso evento alegre
e grandioso.

Nossos sinceros agradeci-
mentos a todos os que estive-
ram presentes tornando nosso
LIONS CLUBE honrado em
recebê-los.

“Ações fortalecidas
pela amizade.

Crescente pelo
Companheirismo.”

NÓS SERVIMOS

PAULA AMARAL CAUDURO LAURIA

Relações Sociais e Diretora

Social do Lions Clube S.S. Paraiso

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI


